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Inscrições para 
o Enem co-
meçam nesta 
segunda-feira

Empresas aéreas 
Azul e Trip vão 
fundir operações. 

Quando você 
trabalha só para 
manter o status, o 
trabalho deixa de 
ser uma fonte de 
realização pessoal e satisfação. 

Brasileiros já 
pagaram R$ 
600 bilhões em 
impostos em 2012. 

Posto de gasolina 
não é responsá-
vel em caso de 
assalto a clientes. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  5.998                         600.000
20   14.886                    12.000 
30   52.130               9.000
40  35.602                 8.100
50    06.194                     7.698

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

tIMe dO CORAÇÃO
FIGUEIRENSE/SC

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMeIRO SORteIO

SeGUNdO SORteIO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 758  28/05

 Concurso 2908   28/05

 Concurso 4661 26/05

 Concurso 1392  26/05

 Concurso 318  26/05

 Concurso 1248 26/05

 Concurso 1075  25/05

LOteRIA
Brasil e o problema da super população carcerária 

Com cerca de 500 mil presos, o Brasil está entre a 4ª maior população carcerária do mundo. O déficit 
de vagas é de quase 200 mil e é umas das principais críticas da Organização das Nações Unidas (ONU) 
sobre o desrespeito aos direitos humanos do país. 

O Brasil está atrás em números de presos e perde apenas para os Estados Unidos que atinge um mon-
tante de 2,2 milhões, a China com 1,6 milhão e a Rússia com 740 mil. 

A superlotação é considerada inconstitucional, batendo contra os princípios elencados em nossa 
Constituição de 1988 que é reconhecida como a constituição dos direitos humanos. Imagine você, tendo 
que conviver num amontoado de pessoas, fazendo as suas necessidades fisiológicas, dormindo, passando 
calor, frio, enfim, é uma situação degradante.

O sistema carcerário brasileiro sempre esteve em péssimas condições, muitas são as melhorias que 
devem ser feitas, sendo estas no sistema ou até mesmo da Lei penal. 

Conforme constam as pesquisas realizadas pelo Núcleo de Sistema Carcerário da Defensoria Pública 
algumas unidades prisionais estão hoje funcionando com o triplo de sua capacidade. Em algumas delas, 
os presos têm de se revezar para dormir, pois não há espaço na cela para que todos se deitem ao mesmo 
tempo. 

Como forma de uma possível solução para reduzir a população carcerária seria o emprego de detentos 
em obras públicas e estímulo para que eles estudem durante a permanência na prisão. A legislação já 
permite que a cada três dias de trabalho um dia seja reduzido da pena total e sem contar que assim os 
presos estariam aos poucos de reabilitando para voltar à vida de antes, com incentivos tanto financeiros 
e psicológicos. 

Está na hora de repensar esta situação para que o Brasil saia deste ranking e porque não tornar-se um 
exemplo de superação, organização e desempenho para os demais países. 
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IMPReNSA SÉRIA II
O LÍdeR é a voz dos maravilhenses conscientes... Prova disso é a tenta-

tiva de calar os que levantam o tapete e mostram a sujeira. A não permissão 
de participação em 
processos licitató-
rios no município 
que o abriga é a 
maior prova. Se-
guiremos firmes, 
pois tudo passará e 
nós continuaremos 
c o m p r o m e t i d o s 
com aquilo que nos 
propusemos, ou 
seja, o verdadeiro 
porta-voz de um 
povo...

Radar
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

Fotos: Divulgação

IMPReNSA SÉRIA I
A imprensa e a democracia estão ligadas por uma recíproca dependên-

cia, são aliadas inseparáveis que se nutrem e se fortalecem mutuamente. 
Nesse contexto, O LÍdeR, jornal que chegou solidificado, vem exercendo 
com honradez o papel que se espera dos comprometidos com a causa de-
mocrática. Assim, é natural a antipatia de alguns por este órgão de impren-
sa, por ver no mesmo a constante vigilância e ter em consequência um cri-
terioso jornalismo investigativo.

IMPReNSA SÉRIA III
A liberdade de imprensa é fundamental para a construção de uma socie-

dade que sonhamos. Que muitas luzes continuem sendo acesas e que a ver-
dade e o bom senso prevaleçam sobre a mentira, a omissão e as falcatruas...

O VELHO MUNDO
tivemos nos últimos dias a oportunidade de estar no continente europeu. Visi-

tamos a Inglaterra, onde conhecemos um povo culto e muito hospitaleiro. Preser-
vam suas tradições sem esquecer do mundo globalizado. Ficamos impressionados 
com sua cultura e desenvolvimento. A monarquia conduz aquela nação com ex-
trema competência. Fomos honrados em ser recebidos em determinados órgãos 
de imprensa, os quais serão mais um espelho para ditarmos os nossos veículos... 
Quem tiver a oportunidade de ir a Londres, sugerimos esse ótimo programa!

ILUMINAÇÃO 
PÚBLICA

Sempre que retornamos 
de viagens, nos deparamos 
na cidade que tanto amamos, 
com a sua iluminação pública 
tão precária, num comparati-
vo com as demais. Já tivemos a 
oportunidade de nos reportar-
mos sobre o assunto, mas nada 
de prático e eficiente foi fei-
to. Maravilha, convenhamos, 
merece um pouco mais de 
atenção e investimentos neste 
setor. estamos em verdadeiras 
penumbras em nossas vias pú-
blicas. Causa uma impressão 
de abandono quando se chega 
à cidade nas proximidades do 
trevo de acesso...

MOTOS
É elevado o número 

de acidente com moto-
cicletas... estivemos len-
do matérias em grandes 
jornais de circulação na-
cional, onde há relatos 
de grandes tragédias e 
geralmente ceifando vi-
das de jovens, destruindo 
famílias que perdem seus 
filhos precocemente... Os 
finais de semana, segun-
do estatísticas, são os dias 
de maior número de aci-
dentes. Li uma sugestão 
de um leitor, o qual nos 
permitimos transcrevê-la: 
Limitar a velocidade das 
motos a 70% da permiti-
da para os automóveis? 
Justifica: Com efeitos co-
laterais, evitaria o grande 
número de acidentes e a 
alta velocidade poderia 
ser considerada uma ati-
tude suspeita. É para ser 
analisada...

LIÇÕeS de VIdA
“engraçado, costumam dizer que tenho muita sorte. Só sei que quanto mais eu me preparo, mais sorte eu tenho”. 

Anthony Robbins

REAFRIO
Os queridos amigos edUARdO MIGUeL SIMON e dARCI SIMON, nos 

convidando para o jantar no próximo dia 08 de junho no Maravilhas Park 
Hotel, onde será lançada a programação especial da Convenção de Vendas 
2012 daquela conceituada empresa de nosso município... Agradecemos e 
estamos agendados para lá comparecermos!

Banco do Brasil reduz taxas de 
financiamento de veículos para MPEs

O Banco do Brasil anunciou na última segunda-feira (28) a redução da 
taxa de juros de financiamento de veículos para  Micro e Pequenas em-
presas (MPes). desta maneira, as taxas passam a ser oferecidas a partir de 
0,77% ao mês. Os novos valores entraram em vigor nesta semana.

A linha oferecida, BB Crédito empresa – Veículos Novos, permite finan-
ciar qualquer modelo de automóvel (exceto veículos pesados), inclusive os 
acessórios, até 100% do valor do carro. O Imposto sobre Operações Finan-
ceiras (IOF) também pode ser incluído no empréstimo.

O prazo de pagamento pode chegar a 60 meses, com até três meses de 
carência. O crédito é pré-aprovado e as liberações ficam condicionadas à 
apresentação de nota fiscal dos veículos adquiridos. A linha é direcionada 
às empresas com faturamento bruto anual de até R$ 60 milhões.

AGRAdeCIMeNtO
Agradecemos a editora-chefe CAROLINe MALdANeR que nos substi-

tuiu na Coluna RAdAR, quando de nossa ausência com sua admirável com-
petência... obrigado!

reinauGuraÇÃo

Gentil convite da competente secretária CLAUdete LIVINALLI, 
nos convidando para a reinauguração do C.e.I. Cantinho Feliz 
do Bairro União de nosso município, que será realizado na pró-

xima sexta-feira (01) às 8h. Agradecemos e transmitimos antecipadamente 
nossos cumprimentos por mais este ato...

ANO ELEITORAL
estamos acompanhando conversas de bastidores sobre as eleições mu-

nicipais que estão muito próximas... estão surgindo conversas maduras de 
gente consciente e que querem o melhor para seus municípios. É hora de 
pensar na coletividade e deixar os projetos pessoais em segundo plano. Os 
pretensos candidatos devem cuidar para não pisarem na bola...
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Não há guerra entre fumantes e não fumantes
*Clarissa Menezes Homsi

Não há uma guerra entre fumantes e não fu-
mantes, diferentemente do querem fazer crer al-
guns, servindo aos interesses da indústria do tabaco. 
O que querem e defendem as lideranças nacionais 
e mundiais no controle do tabagismo é a proteção à 
vida e à saúde de fumantes e não fumantes.

Se aparentemente a indústria tabagista de-
fende o alegado “direito” de fumar, mostra outra 
face quando as vítimas do tabagismo vão à justiça 
buscar indenização pelos males sofridos. Servida 
pelos melhores advogados e pareceristas do Brasil 
e alicerçada pela experiência nacional e interna-
cional em ações judiciais, tem na ponta da língua 
os argumentos necessários para convencer o senso 
comum e alguns magistrados.

estudos científicos e decisões judiciais, contu-
do, já demonstraram e reconhecem que a publici-
dade da indústria sempre foi enganosa e abusiva. e 
continua sendo, porque a publicidade de cigarros 

está nas ruas, festas e baladas, atingindo seu públi-
co alvo: os jovens. A publicidade é enganosa tam-
bém por omissão, pois a indústria do tabaco nunca 
informou sobre a dependência e os malefícios do 
cigarro.

Recentemente é que o Governo Federal, e não 
a indústria, passou a obrigar a advertência em em-
balagens e peças publicitárias. As imagens de alerta 
não têm sequer uma década. A indústria tabagis-
ta, por seu turno, contesta a obrigação de advertir 
através de ação direta de inconstitucionalidade no 
Supremo tribunal Federal (StF). Busca também 
com esta ação a volta da publicidade aos meios de 
comunicação de massa, restrição imposta somente 
a partir de 2001.

Os fumantes são vítimas do marketing da in-
dústria do tabaco, que conta com mais de 100 anos 
de história e que influenciou o comportamento de 
todas as gerações do século 20. São vítimas ainda 
da nicotina, que causa dependência - fato admiti-
do apenas recentemente por parte da indústria. No 

Brasil, porém, setor da indústria ainda alega judi-
cialmente que “o cigarro não pode ser considerado 
vício no sentido clássico da palavra”.

Há provas reconhecidas judicialmente de que a 
indústria do tabaco manipulou a nicotina para que 
essa atingisse com mais rapidez e eficácia a corren-
te sanguínea e o cérebro dos fumantes, ampliando 
a chance e a rapidez com que se tornam dependen-
tes.

A ligação, e não o conflito, entre fumantes e 
não fumantes está nas descobertas sobre os male-
fícios do tabagismo passivo. Foi o que declarou Bill 
Murray, vice-presidente da Philip Morris Compa-
nies em 1987: “A poluição tabagística ambiental é 
a conexão entre fumantes e não-fumantes e, assim, 
tornou-se a arma mais letal dos antis (ativistas an-
titabagismo)”.

de acordo com a Organização Mundial de Saú-
de (OMS), o fumo passivo é a terceira maior causa 
evitável de mortes no mundo. No Brasil, pelo menos 
sete pessoas morrem por dia em decorrência da ex-

posição à fumaça do cigarro, conforme recente pes-
quisa do INCA – Instituto Nacional do Câncer.

A restrição ao uso de produtos fumígenos em 
ambientes fechados tem se mostrado benéfica 
onde adotada, com redução imediata do número 
de infartos atendidos pelos hospitais. É também 
uma medida que desestimula a iniciação dos jo-
vens e contribui para que ex-fumantes não tenham 
recaída.

Não se trata, portanto, de uma guerra entre fu-
mantes e não fumantes. As medidas de restrição ao 
fumo visam beneficiar toda a sociedade, incluídos 
aqueles que fumam.

*Clarissa Menezes Homsi é advogada, 
mestre em Processo Civil pela PUC/SP e em 

Política Social e Desenvolvimento pela London 
School of Economics, e coordenadora jurídi-

ca da Aliança de Controle do Tabagismo.

fonte: aliança de controle do tabaco

Uma notícia que alegrou muito daqueles que amam os animais 
foi que a comissão de reforma do Código Penal aprovou proposta 
que aumenta penas para crimes contra o meio ambiente, entre eles 
os maus-tratos a animais. Nessa linha, criminalizou o abandono e 
definiu que os maus-tratos podem render prisão de até seis anos, caso 
a conduta resulte na morte do animal. O tema foi o que mais mobilizou 
a população a contribuir com os juristas por meio de sugestões através 
dos canais oferecidos pelo Senado. 

Os juristas tiveram o cuidado de preservar praticamente todas as 
conquistas da Lei de Crimes Ambientais, de 1998. O aumento das pe-
nas faz com que a maioria das condutas saiam da competência do jui-
zado especial, que julga crimes cuja pena máxima é de até dois anos. 

de acordo com a proposta, “abandonar, em qualquer espaço públi-
co ou privado, animal doméstico, domesticado, silvestre, exótico, ou 
em rota migratória, do qual detém a propriedade, posse ou guarda, ou 
que está sob guarda, vigilância ou autoridade” deixa de ser contraven-
ção e passa a ser considerado crime. A pena será de um a quatro anos 
e multa. 

O crime de maus-tratos teve especial atenção da comissão. Foi de-
finido como “praticar ato de abuso, maus-tratos a animais domésticos, 
domesticados ou silvestres, nativos ou exóticos”. A pena, que é hoje de 
três meses a um ano, passa a ser de prisão de um a quatro anos e multa. 

Nesse tipo penal também poderão incorrer as pessoas que realiza-
rem experiências dolorosas ou cruéis em animal vivo, “ainda que para 
fins didáticos ou científicos, quando existirem recursos alternativos”. 

A proposta da comissão ainda prevê hipóteses graves de maus-tratos 
a animais, como as que acontecem em rinhas de aves e de cachorros. 
No caso de ocorrência de lesão grave permanente ou mutilação do 
animal, a pena será aumentada de um sexto a um terço. Se os maus-
tratos resultam na morte do animal, a pena é aumentada da metade, 
podendo ir de três a seis anos. 

Novo CP: abandono de animais é 
criminalizado e maus-tratos 
terão penas quatro vezes maiores

Máquinas adquiridas pela 
administração do Sr. Nindolfo 
Carlos Mattje entre os anos 
de 1973-1974. A foto foi tirada 
em frente à Avenida duque de 
Caxias, onde hoje se localiza 
o prédio da família Pissatto. 

esta foto encontra-se no 
Museu Padre Fernando Nagel, 
no município de Maravilha/SC. 

ÚLTIMA
Maravilha
R$ 200 mil foram liberados para construção do 
posto do interior 

Na terça-feira (29) foi feita a entrega da liberação de 
R$ 200 mil articulados pela deputada federal Luci Choi-
nacki (Pt/SC), por meio do Ministério da Saúde, para a 
construção do posto de saúde do interior. 

O pedido do recurso foi feito pela vereadora eliana 
Simionato e pelo vice-prefeito Aldocir Seifert, sendo que 
as novas instalações do posto serão edificadas atrás do 
prédio da Prefeitura, ao lado de onde funciona atual-
mente. O projeto está em andamento e segundo infor-
mações, o valor deve ser suficiente para a edificação.  

esta é a segunda unidade de saúde de Maravilha 
que recebe o auxílio da deputada Luci, sendo que a pri-
meira será construída próximo ao Mercado dallas. 

Participaram da entrega o prefeito Orli Berger, o 
vice-prefeito Aldocir Seifert, a vereadora eliana Simio-
nato, a secretária de Saúde, Simone Muller, a diretora do 

departamento de trânsito, Marisa Vendruscolo, o assessor ju-
rídico da Prefeitura, Rogério de Lemes e a diretora de projetos, 
Valquíria Pasini. 

Posto do interior será edificado atrás do prédio da Prefeitura

Ilaine Rohden/ O Líder 
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Infraestrutura

Colombo visita região e entrega edital de 
pavimentação asfáltica

CLEUSA REGNER

A apresentação do edital para a 
pavimentação da SC-161, trecho entre 
Romelândia a Anchieta aconteceu na 
última terça-feira (29) e foi feita pelo 
governador de Santa Catarina, Rai-
mundo Colombo. O ato aconteceu no 
salão comunitário Sede Ouro de Ro-
melândia e reuniu grande público.

dentre as autoridades estaduais 
também estavam o vice-governador, 
eduardo Pinho Moreira, o secretário 
de Infraestrutura, Valdir Cobalchini, 
o deputado federal Celso Maldaner 
(PMdB/SC), os deputados estaduais 
Mauricio eskudlark (PSd), Marcos 
Vieira (PSdB) e Mauro de Nadal 
(PMdB), o prefeito de Romelândia, 
Reni Villa, prefeita de Anchieta, Ione 
Presotto, prefeitos e vereadores da 
região, além de outras autoridades.

Colombo cumpriu uma agenda 
integrada nas Secretarias de desenvol-
vimento Regional (SdR) de Maravilha 
e dionísio Cerqueira. “A implantação e 
pavimentação da rodovia promoverá 
melhores condições nas interligações 
regionais incrementando a econo-
mia local. Com a pavimentação, os 

municípios definirão diretrizes para 
expandir sua economia, promoven-
do a melhora e o desenvolvimento de 
agroindústrias e auxiliando para a di-
minuição do êxodo rural, além de in-
centivar diversos segmentos”, comen-
tou o secretário regional de Maravilha, 
Sandro donati.

Para o secretário regional de dio-
nísio Cerqueira, Normélio Menegazzo, 
a obra é um sonho para os moradores. 

“Mobilizamos as lideranças para pres-
tigiarem o ato do governador. A pavi-
mentação é um sonho de mais de 20 
anos dos moradores da região. É uma 
obra que vai beneficiar toda a popu-
lação, além de ser muito importante 
para o desenvolvimento regional”, dis-
se. 

Pinho Moreira ressaltou a impor-
tância da obra. “É uma obra de gran-
de alcance social, de grande conforto 
e qualidade de vida. Foi prometida 
no passado e nós estamos aqui para 
cumprir”, disse. Para ele, a infraestru-
tura é relevante. “Claro que também 
tem saúde, setor social, educação. O 
Governo bus-
ca atender 
aquilo que a 
comunidade 
mais precisa”, 
disse.

Conforme 
Cobalchini, a 
obra é a reali-
zação de um 
sonho. “eu 
me lembro 
desse pleito 
desde criança. 
e agora poder 
ajudar na rea-
lização desse 
sonho marca 
a minha vida. 
estamos com-
parti lhando 
da alegria de 
muita gente. 
Parecia muito 
distante, mas 
agora se torna-
rá realidade. O 
próximo pas-
so é aguardar 
as datas e os 
cumprimentos 
dos prazos”, 
acrescentou.

O governador do estado pon-
tuou que a região é produtiva e vai 
se desenvolver com a obra. “dia 15 
de agosto vamos abrir a licitação. e, 
depois, tem um prazo de 45 dias para 
avaliar as propostas e dar a ordem 
de serviço para execução das obras. 
Acredito que o desenvolvimento 
também passa pela infraestrutura. 
essa é uma região muito produtiva 
que vai crescer com essa obra”, com-
pletou.

A obra
O trecho a ser asfaltado da SC-

161 compreende 20,4 quilômetros de 

extensão. A obra prevê a implanta-
ção de quatro interseções, segmento 
de travessia urbana, implantação de 
três quilômetros de faixa adicional 
(3º faixa), execução de sistema de 
drenagem, sinalização viária, paisa-
gismo e recuperação de áreas degra-
dadas. Para a Secretaria de estado 
da Infraestrutura, as obras deverão 
iniciar até o mês de setembro.

de acordo com Cobalchini, os 
investimentos previstos giram em 
torno de R$ 30 milhões do Governo 
do estado financiados pelo Banco 
Internacional de desenvolvimento 
(BId) no programa BId VI.

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

Comunidade de Romelândia, com a presença do prefeito, comentaram 
com o governador sobre algumas necessidades do município

Ato de assinatura do edital contou com a presença de várias autoridades
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deM de Maravilha participa do 
workshop eleições 2012

A fundação Konrad Adenauer, 
com a Juventude democratas de San-
ta Catarina, promoveu o workshop 
eleições 2012, que foi realizado no 
Golden executive Hotel, em Floria-
nópolis, no último sábado (26).

Foram convidados pré-candida-
tos a prefeito, vice-prefeito e vereador. 
de Maravilha, os democratas foram 
representados pela executiva muni-
cipal, composta pelo presidente Luiz 
Hermes Brescovici, Carlinho Cenci, 
eudes Gudiel e Flávio Manfrin.

Programa
A programação foi aberta pelo 

representante da Fundação Konrad 
Adenauer. em seguida, palestraram 
Marcelo Garcia e Clóvis Reis.

À tarde, houve palestra com 
Marcelo Schrubbe e dr. Berthier. O 
workshop, em Santa Catarina, foi 
organizado pelo vereador Marcelo 
Schrubbe, presidente da Juventude 
democratas, com a colaboração do 

Divulgação/DEM

DEM de Maravilha participou do encontro

Mulher democratas. 
de acordo com Brescovici, a par-

ticipação no encontro estadual visou 

buscar subsídios e informações para 
a organização do partido para as elei-
ções municipais.

Foi nomeado para compor o 
tribunal Regional eleitoral de San-
ta Catarina (tReSC), no cargo de 
juiz titular, categoria jurista, o ad-
vogado Marcelo Ramos Peregrino 
Ferreira, na vaga decorrente do tér-
mino do segundo biênio de Oscar 
Juvêncio Borges Neto.

A nomeação foi publicada no 
diário Oficial da União de sexta-
feira (25), juntamente com os no-
mes de outros novos integrantes 
dos tribunais Regionais eleitorais 
(tRes) dos estados do Acre, espí-
rito Santo, Paraná, Pernambuco e 
São Paulo – quatro deles nomeados 
e um reconduzido. 

A indicação dos magistrados é 

feita pela Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) Regional de cada 
estado, que indica seis nomes ao 
tribunal Superior eleitoral (tSe), 
que seleciona três a serem encami-
nhados para a presidente da Repú-
blica, dilma Rousseff, a quem cabe 
definir a nomeação.

A celeridade nas nomeações 
dos juízes foi comemorada pela 
presidente do tribunal Superior 
eleitoral (tSe), ministra Cármen 
Lúcia Antunes Rocha, que havia 
assumido o compromisso de agili-
zar a recomposição das cortes re-
gionais, que estavam incompletas 
a poucos meses das eleições mu-
nicipais.

Presidente Dilma nomeia 
novo integrante do TRESC

Propaganda intrapartidária 
já está liberada 

A propaganda, no interior dos 
partidos políticos, já está liberada 
desde sábado (26), para os filiados 
interessados em indicar seus nomes à 
candidatura nas eleições 2012. A data 
está estipulada no Calendário eleito-
ral deste ano, definido pela Resolução 
23.341, do tribunal Superior eleitoral 
(tSe).

entretanto, é importante que os 
pretensos candidatos a cargos eleti-
vos tomem cuidado para não come-
ter excessos, para que a propagan-
da intrapartidária não se configure 

como uma propaganda eleitoral an-
tecipada.

A Lei das eleições (Lei nº 
9.504/1997), que traz todas as normas 
para a condução do pleito, determina 
em seu artigo art. 36, § 1º, a proibição 
do uso de rádio, televisão e outdoor 
na veiculação das propagandas.

Finalmente, cabe salientar que o 
prazo para a realização da chamada 
"propaganda intrapartidária" vai até 
quinze dias antes da data definida 
pelo partido para a escolha dos can-
didatos.

duas indicações deram entrada 
na Câmara de Vereadores de Maravi-
lha, na sessão ordinária de segunda-
-feira (28). A Indicação 063/12, de 
autoria do vereador doraci Felisiak 
(PSd), sugere ao executivo por meio 
do Conselho Municipal de trânsito 
que promova estudos no sentido de 
instalar uma rotatória na esquina 
das Avenidas Araucária com Padre 
Antonio, nas proximidades do Semi-
nário.

A Indicação 064/12, de autoria 
do vereador Janir Antonio Signor 
(PSdB), pede ao executivo que cons-
te na Lei de Orçamento Anual (LOA) 
recursos financeiros para a constru-
ção de rede pluvial em parte da Rua 
José de Anchieta, sentido Mercado 

do Nico até a rua que dá acesso a re-
sidência de ernani Maldaner. As in-
dicações foram encaminhadas para 
as comissões competentes.

A vereadora eliana Simionato 
(Pt) parabenizou os organizadores 
e participantes do seminário que 
tratou sobre políticas públicas e 
violência contra mulher. também 
falou sobre a liberação de recursos. 
“em contato com a deputada fede-
ral Luci Choinacki (Pt), recursos 
foram liberados na ordem de R$ 200 
mil para a construção de um posto 
de saúde para o interior. Os recursos 
são oriundos do Ministério da Saú-
de, sem a contrapartida do municí-
pio. Os recursos já estão liberados”, 
disse a vereadora.

Câmara de Vereadores

Última sessão do mês 
de maio foi realizada

deputado eskudlark intensifica contatos 
com PSd de Maravilha

O deputado Maurício eskudlark 
(PSd) esteve em Maravilha na se-
gunda (28), para participar de um 
almoço com o objetivo de debater 
estratégias de campanha do partido 
para as eleições municipais em Ma-
ravilha e São Miguel da Boa Vista.

Na oportunidade, o deputado 
ouviu os pré-candidatos e conheceu 
um pouco mais das negociações e 
projetos para os municípios. “temos 
bons nomes, pessoas comprometi-
das com seus municípios e com bons 
projetos para o desenvolvimento da 
região como um todo. Meu com-
promisso é de estar presente e aju-
dar para que isso aconteça”, afirmou 
eskudlark.

A pré-candidata a prefeita do 
município de Maravilha, Marli Agos-
tini (PSd), disse ser muito importan-
te a presença de grandes lideranças 
estaduais para fortalecer o partido. 
“Uma só pessoa não consegue admi-
nistrar o município, precisamos de 
uma grande equipe e o partido está 

buscando coligações e trabalhando 
para formar um time vencedor”.

Apesar de ser do PSdB, o atual 
prefeito de São Miguel da Boa Vista, 
Milton Müller também participou do 
encontro, mostrando sintonia com o 
PSd e garantindo uma possível co-
ligação dos partidos. “estou abrin-
do mão de disputar a reeleição em 
troca de um consenso entre nossos 
partidos. O objetivo não é a vitória 
pessoal de uma ou de outra pessoa. 
Queremos ter um grupo forte para 

fazer com que nosso município con-
tinue se desenvolvendo”, comentou 
Muller.

Presentes no almoço também es-
tavam o presidente do PSd de Mara-
vilha, Miguel Simon; o pré-candidato 
a vice-prefeito pelo PSd em Maravi-
lha, Amarildo estefano; o vereador 
e presidente do PSd de São Miguel 
da Boa Vista, Lindomar Bonfanti e o 
empresário Valmir Schroeder (PSd), 
pré-candidato na chapa majoritária 
em São Miguel da Boa Vista.

Lideranças do PSD de Maravilha e São Miguel da Boa Vista se reuniram 
no Restaurante e Churrascaria Zatt

Cleusa Regner/ O Líder
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Luiz Cláudio
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 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

PUBLICAÇÃO EQUIVOCADA
A publicação do e-mail particular e de cunho pessoal do advogado tiago M. Fantinel, 

onde este agradecia colaboradores e relatava pontos positivos e negativos do movimento 
contrário ao aumento de vereadores em Maravilha ocorreu por equívoco da coluna. 

VetOS AO CÓdIGO FLOReStAL
Pelo menos um dos vetos da presidente dilma Rousseff prejudi-

cam a agricultura catarinense. O Código teve sua publicação no diá-
rio Oficial na última segunda-feira (28). A presidente fez vários vetos 
ao Código Florestal aprovado no dia 25 de abril na Câmara dos de-
putados. de acordo com o vice-presidente da Frente Parlamentar da 
Agropecuária, deputado federal Valdir Colatto (PMdB), o veto mais 
preocupante se refere ao artigo primeiro, que garante autonomia aos 
estados para fazerem seus planos de regularização ambiental. Co-
latto afirmou ainda que a não aprovação das áreas consolidadas até 
quatro módulos, vai prejudicar muito Santa Catarina, pois vai retirar 
muita área de produção em “topos de morro”, uma característica de 
nosso estado. Hoje, ao que consta, pelo menos 80% das proprieda-
des de Santa Catarina se encaixam nesta situação. Além dos doze ve-
tos, a presidente dilma também fez 32 alterações no texto do Código 
Florestal aprovado na Câmara. Ainda não há detalhes das mudanças, 
mas já existem muitas críticas porque elas serão feitas por Medida 
Provisória, o que obriga o texto a voltar ao Congresso Nacional. O di-
ário Oficial da União já publicou os textos com os vetos de dilma.

REPERCUSSÃO DOS “ABUSOS” 
CONTRA CRIANÇAS E ADOLESCENTES

Impressionante como está repercutindo a questão do abuso sexual, após denúncia da apresen-
tadora Xuxa na televisão. Já me reportei e novamente abordo o caso: aqui na região, não é diferente. 
existem sim, e não são poucos, os casos de abuso vitimando crianças e adolescentes. e é preciso 
denunciar. O cidadão dispõe do telefone 100 (disque cem) para proceder à denúncia, seja ela própria 
ou de terceiros. Portanto, você pai, mãe ou familiar de boa índole, que zela pela segurança de nossas 
crianças, fique atento às mudanças de comportamento, principalmente, pois estas são as que efeti-
vamente denunciam que algo errado possa estar acontecendo. Portanto, não hesite, não seja cúmpli-
ce, não pactue deste tipo de violência. denuncie. Ligue 100 e ajude a diminuir esta trágica estatística, 
que acaba com a alegria, a infância e juventude de tantos brasileirinhos. 

tribunadojurua

Divulgação

ACIdeNteS QUe POdeRIAM 

SeR eVItAdOS
Nossa região é, lamentavelmente, palco de muitas tragédias ao volan-

te. Imprudência, rodovias com problemas de conservação e sinalização, e 
muitas vezes, imperícia. O acidente que ocorreu nas proximidades da em-
presa Rotoplast, penso que poderia ser evitado. Recebi vários pedidos de 
ouvintes e leitores e comentei inclusive ao meio dia no programa da Rádio 
Líder, a respeito do assunto. eu não quero dizer que o trabalho não deva ser 
feito. Na verdade, precisava sim ser efetuado. Contudo, a forma como esta-
va sendo executada a obra, naquele local citado, não obedecia os padrões 
de segurança que deveriam obedecer. Faltava uma sinalização mais ade-
quada, e principalmente, o operador da máquina não era habilitado para a 
execução do serviço. Ou seja, a forma como ocorreu o acidente com vítima 
fatal é que se procura chamar a atenção nesta coluna. Quem nos garante 
que se houvesse adequada sinalização, profissional habilitado, e até mes-
mo outras pessoas que pudessem sinalizar antes do local, contribuindo no 
controle do trânsito, o jovem de 18 anos não pudesse estar ainda em nosso 
meio, no convívio de sua família? 

OUtRA SItUAÇÃO SeMeLHANte
da mesma forma, temos perigosas situações envolvendo máquinas 

agrícolas em rodovias da região. tivemos outra tragédia no município de 
Belmonte esta semana, em mais uma colisão de um motociclista com uma 
colheitadeira. Outra vítima, desta vez um jovem de 31 anos, que perdeu 
sua vida. O tráfego de máquinas agrícolas em rodovias é proibido. todavia, 
em estradas como esta que ocorreu o acidente em Belmonte, as máquinas 
podem sim trafegar. Contudo, faço ressalvas inclusive quanto a estas si-
tuações, pois está comprovado que temos acidentes também em estradas 
“menores”, ou “vicinais”. Prova disso é esta outra morte por colisão em má-
quina agrícola como tivemos no município de Belmonte.

USO de dROGAS POde deIXAR de SeR 
CRIMe NO NOVO CÓdIGO PeNAL

A comissão de juristas constituída para elaborar o anteprojeto do novo Código Penal apro-
vou na última segunda-feira (28) a descriminalização de drogas ilícitas para uso pessoal e a cria-
ção do crime de bullying, que no texto 
ficou classificado como "intimidação 
vexatória". No caso das drogas, o tex-
to aprovado diz que a substância para 
uso pessoal será assim classificada 
quando a quantidade apreendida for 
suficiente para o consumo médio in-
dividual por cinco dias, conforme de-
finido pela autoridade administrativa 
de saúde. Já o bullying, de acordo com 
o texto, será configurado quando hou-
ver intimidação, constrangimento, 
ameaça, assédio sexual, ofensa, casti-
go, agressão ou segregação a criança 
ou adolescente. A pena é de prisão de 
um a quatro anos e multa. Mas e a per-
gunta: como fica a venda da “pequena 
quantia de entorpecente” para con-
sumo? Olha, caro leitor: o maior pro-
blema do consumo de tóxicos se cha-
ma tRAFICANte. Mesmo que haja a 
chamada “descriminalização” para o 
consumo, a exemplo do que hoje já ocorre para pequenas quantias, o usuário continuará tendo 
que adquirir de alguém. e quem vende? O traficante. O que fazer? Quem tiver respostas, pode se 
manifestar. eu não tenho esta resposta.
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POUPANÇA
HOJe 0,547%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 1,9772

VeNdA R$ 1,9772

EURO
COMPRA R$ 0,514

VeNdA R$ 0,514

LIBRA
COMPRA R$ 3,1008

VeNdA R$ 3,1008

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
INPC 4,8841

IGP-M 3,2422

IPCA 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

Santa Catarina 

Governo começa operação para 
regularizar débito do Simples

O Governo do estado começou 
na segunda-feira (28) a operação 
para recuperar valores atrasados do 
Imposto sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços (ICMS) das empre-
sas optantes do Simples Nacional. 
O fisco estadual recebeu da Receita 
Federal e da Procuradoria Geral da 
Fazenda Nacional dados sobre os va-
lores de impostos que essas empresas 
declararam, entre 2007 e 2010, mas 
não recolheram aos cofres públicos. 
A operação deve atingir quase 35 mil 
contribuintes em Santa Catarina.

de acordo com o diretor de Ad-
ministração tributária da Secretaria 
da Fazenda, Carlos Roberto Molim, 
o contribuinte em débito com o fisco 
poderá optar pelo pagamento inte-
gral do ICMS atrasado, gerando um 
único documento de Arrecadação 

Divulgação/Economia SC

O Ministério das Comunicações 
informou que a tecnologia de Quar-
ta Geração (4G), estará disponível no 
Brasil até a Copa das Confederações 
em 2013. Segundo o secretário execu-
tivo do Ministério do turismo, Valdir 
Simão, é fundamental que cada cida-
de conheça seu papel para o sucesso 
na organização da Copa.

“Precisamos trabalhar com inteli-
gência e esse encontro serve para que 
todos possam conhecer e aprimorar as 

ideias com as outras cidades e órgãos 
governamentais. A principal meta é 
inovar e surpreender o turista para 
que ele saia do Brasil com a imagem 
de que além de um país carismático e 
receptivo somos um país inteligente”, 
explicou Simão.

Novas tecnologias 
A Câmara temática de desenvol-

vimento turístico irá implementar um 
plano de apoio para o uso e aperfei-

çoamento de novas tecnologias. Uma 
das ações propostas é a realização de 
um concurso, com jovens entre 15 e 25 
anos, que darão sugestões para elabo-
ração de softwares que serão utilizados 
pelos turistas durante os megaeventos.

Com o avanço das novas tecnolo-
gias, a expectativa é que os turistas uti-
lizem os aplicativos bilíngues e trilín-
gues que disponibilizem informações 
como a localização de hotéis restau-
rantes e pontos turísticos.

Tecnologia
4G estará disponível até 2013 no Brasil

Material de construção terá nova linha de 
crédito até junho

à taxa de 8,5% ao ano, enquanto o 
valor cobrado dos clientes seria de 
12% ao ano. O ministro Aguinal-
do Ribeiro afirmou que este fator 
também será discutido e analisado. 
"Faremos o possível para atender às 
demandas. Queremos atingir todos 
os objetivos propostos", concluiu.

O ministro das Cidades, Agui-
naldo Ribeiro, afirmou na última 
sexta-feira (25), que a nova linha 
de crédito para financiamento de 
material de construção entrará em 
vigor até junho. "Vamos definir a 
nova linha na próxima reunião com 
o Conselho Curador do Fundo de 
Garantia por tempo de Serviço 
(FGtS), isso acontecerá o mais rápi-
do possível", garantiu.

Ribeiro afirmou que a nova li-
nha terá menos exigências e buro-
cracias. "Vamos priorizar a efetivi-
dade e a maior agilidade. estamos 
buscando uma modalidade que 
seja menos burocrática e mais efe-
tiva", disse, ressaltando a preocupa-
ção do Ministério com qualidade, 
tecnologia e sustentabilidade do 

setor de construção.
O ministro da Fazenda, Guido 

Mantega, afirmou que o crescimen-
to das vendas do setor, da ordem de 
5%, está em ritmo bom, mas que as 
empresas reclamaram da falta de 
crédito e de que a linha atual, que 
conta com R$ 1 bilhão e juros de 
12% ao ano, têm muitas condi-
cionantes colocadas pelo Con-
selho do FGtS.

O spread (diferença entre o 
que o banco paga e cobra pelos 
empréstimos) da linha é 
outro problema, pois se-
ria pouco atrativo para os 
agentes financeiros. Para 
operacionalizar os finan-
ciamentos, os bancos to-
mariam recursos do FGtS 

O prazo final para a entrega da de-
claração Anual do Simples Nacional 
do Microempreendedor Individual 
(dASN-SIMeI) encerra nesta quinta-fei-
ra (31). Quem não enviar o documento 
paga multa de até R$ 50.

empreendedor individual (eI) é 
o trabalhador por conta própria que 
ganha, no máximo, R$ 60 mil por ano, 
como costureiras, cabeleireiras, pedrei-
ros, encanadores e vendedores ambu-
lantes de churrasquinho, entre outras 
atividades. Atualmente, são mais de 2,4 
milhões de eI no país.

Segundo Silas Santiago, secretário-
executivo do Comitê Gestor do Simples 
Nacional (CGSN), mais de 1,8 milhão 
de eI precisam fazer a declaração. “Até 
o dia 19 de maio, 953,4 mil tinham en-
tregado o documento, o que representa 
50,3% do total de eI”.  

O estado com o melhor resulta-
do até o momento é Santa Catarina: 
62,63% dos 60,4 mil eI já enviaram a 
declaração. em segundo lugar está o 
Paraná, onde 60,74% dos 95,5 mil em-
preendedores individuais exerceram 
suas obrigações fiscais. 

“É importante que o empreende-
dor individual faça a declaração, que 
cumpra com seus compromissos para 
trabalhar de forma organizada. Assim, 
ele pode gerenciar e desenvolver me-
lhor a atividade”, lembra a analista de 
Políticas Públicas do Sebrae, Helena 
Rego. A declaração pode ser preenchi-
da pela internet, no Portal do empreen-
dedor (www.portaldoempreendedor.
gov.br). Na página, tem um ícone que 
diz “clique aqui para fazer a declaração”. 
Logo depois, é preciso informar o nú-
mero do Cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJ) e digitar os caracteres 
que aparecem na tela.

em seguida, é necessário incluir 
os dados referentes ao ano-calendário 
2011. deve-se informar a receita bruta 
total obtida no ano passado e o Impos-
to sobre Circulação de Mercadorias e 
Prestação de Serviços (ICMS), se for 
o caso. também será questionado se 
o empreendedor contou ou não com 
empregado em 2011. Ao final, basta im-
primir a declaração, que pode ser feita 
a qualquer hora, já que as informações 
ficam gravadas.

Empreendedores individuais 
devem enviar declaração 
até dia 31

estadual (dARe) pela internet. Outra 
opção é realizar o parcelamento da 
dívida em até 60 vezes, com valor mí-
nimo de R$ 220 por mês, atualizado 
pela Selic, a taxa básica de juros. A ex-
pectativa é recuperar cerca de R$ 150 
milhões acrescidos de multa e juros.

A Secretaria de estado da Fazen-
da ressalta que Lei Complementar 
123/2006 veda a permanência de 
contribuintes em débito no regime 
simplificado. Assim, observa o diretor 

Molim, quem não regularizar os dé-
bitos poderá ser excluído do Simples 
Nacional, indo para o regime normal 
de apuração a partir de janeiro de 
2013.

Emissão da Certidão 
Negativa de Débito

todas as empresas com débi-
tos acima de R$ 15 serão alcança-
das pela operação e, enquanto não 
regularizarem a situação, terão a 
emissão da Certidão Negativa de 
débito (CNd) bloqueada. As Ge-
rências Regionais e a Central de 
Atendimento Fazendária, por meio 
do telefone 0300-645-1515 ou do 
endereço www.sef.sc.gov.br/caf, es-
tarão à disposição dos contribuin-
tes para solucionar dúvidas e pres-
tar orientações.

entrou em vigor na última ter-
ça-feira (29) a Nova Lei do Conse-
lho Administrativo de defesa eco-
nômica (Cade), Lei 12.529/11, que 
visa reestruturar o Sistema Brasi-
leiro de defesa da Concorrência. 
As mudanças são nos contratos e 
negociações de empresas interes-
sadas em fusões e aquisições. Mas 
as alterações ainda geram discus-
sões.

“O mercado aguarda apreensi-
vo e com certo grau de ceticismo 
para ver como se dará a aplicação 
da nova lei na prática. Apesar dos 
inúmeros avanços propostos pela 
nova legislação antitruste, muitas 
pessoas ainda acreditam que teria 
sido mais rápido, prático e eficien-
te alterar a atual lei do que criar 
uma nova”, analisa Roberto de 
Marino Oliveira, especialista em 
direito Concorrencial do Peixoto 
e Cury Advogados.

dentre as mudanças, o tex-
to estabelece ainda que só serão 
analisadas operações em que uma 
das empresas tenha faturamento 
anual acima de R$ 400 milhões e 
a outra acima de R$ 30 milhões no 
Brasil.

“No entanto, o Governo espe-
ra assinar nos próximos dias uma 
portaria interministerial que au-
mentará os valores do faturamen-
to para R$ 750 milhões e R$ 75 mi-
lhões, o que reduzirá ainda mais a 
quantidade de atos de concentra-
ção submetidos ao “SuperCade” 
e permitirá uma alocação mais 
eficiente dos recursos e corpo téc-
nico da autarquia”, explica.

“Outra importante novidade 
refere-se à introdução do siste-
ma de notificação prévia de atos 
de concentração, segundo o qual 
as operações só poderão ser fe-
chadas depois de aprovadas pelo 
Cade”, cita Roberto de Marino.

O especialista criticou o prazo 
que a proposta do novo Regimen-
to Interno ficou disponível à con-
sulta pública. “O curtíssimo prazo 
de 30 dias que o novo Regimento 
Interno ficou disponível para con-
sulta pública também não agra-
dou. Não há dúvidas de que a nova 
lei antitruste mudará o modo pelo 
qual os negócios são realizados 
no país, influenciando significati-
vamente o ritmo do crescimento 
econômico”, conclui.

Novo Cade entra em 
vigor e gera insegurança 
no mercado
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GAStROeNteROLOGIA

e
m maio comemoramos o 
mês da Gastroenterologia e 
no dia 29 temos o dia do Gas-

troenterologista. Para orientar os nossos 
leitores conversei com a médica gastroen-
terologista dra. débora Campello sobre as 
doenças mais comuns nesta especialidade.

A Gastroenterologia é a especialidade 
clínica que trata das doenças do aparelho 
digestivo desde esôfago, estômago, intesti-
no, assim como outros órgãos responsáveis 
pela digestão como pâncreas, fígado e vias 
biliares. existem algumas doenças mais 
prevalentes que fazem parte do dia a dia 
da especialidade que daremos um enfoque 
maior. entre estas doenças temos o refluxo 
gastro-esofágico, a dispepsia e a esteatose 
hepática. 

A dispepsia é a má digestão crônica 
sendo chamado no passado de gastrite 
crônica, termo este em desuso. A dispep-

sia é uma alteração funcional do tubo 
digestivo, do estômago aonde a pes-

soa tem uma sensação de empa-
chamento, de estufamento, 

geralmente a pessoa come 
pouco e tem a sensação 

que comeu um monte. 
em alguns casos pode 
surgir também dor no 
estômago. Os sinto-
mas costumam ser 
cíclicos na vida das 
pessoas, ou seja, tem 
períodos onde está 
tudo absolutamente 
normal e períodos 
com queixas mais 
severas. A dispep-
sia pode estar rela-

cionada com situações emocionais como 
períodos de estresse, tensão, ansiedade e 
depressão podendo exacerbar os sintomas 
dispépticos. Isso é tão evidente que no tra-
tamento das pessoas com dispepsia muitas 
vezes é usado medicamentos para tratar a 
parte emocional. 

O diagnóstico de dispepsia é clínico, 
da conversa que o médico tem com o pa-
ciente. em alguns casos solicitam-se al-
guns exames para descartar outras doen-
ças como, por exemplo, a endoscopia, que 
normalmente costuma ser normal. 

O refluxo gastro-esofágico ainda é mais 
prevalente que a dispepsia, reflexo de nos-
sos hábitos alimentares e estilo de vida. O 
principal fator está relacionado com o ga-
nho de peso, a obesidade que favorece em 
muito o refluxo. O esôfago é um órgão que 
conduz o alimento da boca até o estômago 
e no seu final tem uma válvula que deve fi-
car fechada. em alguns casos esta válvula 
pode permanecer aberta (hérnia de hiato) 
e acontecer o refluxo do conteúdo ácido do 
estômago para o esôfago e causar a doença 
do refluxo. esse ácido subindo para o esô-
fago desencadeia os sintomas como dor na 
boca do estômago, azia, queimação que 
sobe regurgitação muitas vezes sentida o 
conteúdo amargo na boca. Ainda podemos 
ter os sintomas atípicos como tosse crôni-
ca, falta de ar, mal hálito e sintomas seme-
lhantes a asma.

O tratamento é feito com medicações, 
mudanças nos hábitos de vida e em alguns 
casos necessidade de cirurgia. Muito im-
portante evitar o cigarro, o álcool, manter 

peso adequado, evitar alimentos que rela-
xam a musculatura do esôfago (alimentos 
ricos em gorduras, chocolate, cafeína, en-
tre outros). 

A esteastose hepática se caracteriza por 
excesso de gordura no fígado sendo ge-
ralmente um achado casual não trazendo 
sintomas para a pessoa. O fígado passa a 
acumular gordura podendo em alguns ca-
sos evoluir para um processo inflamatório 
(hepatite gordurosa). Nestas situações os 
exames laboratoriais da função do fígado 
estarão alterados e estes pacientes devem 
ser vistos com muito cuidado. O fígado 
pode ficar gorduroso devido a fatores ge-
néticos, virais (hepatite C), obesidade, dia-
betes, álcool e maus hábitos alimentares. A 
grande prevalência é devido aos maus há-
bitos alimentares e o sedentarismo. 

A dra. débora chama a atenção para a 
importância dos hábitos alimentares em 
relação às doenças do tubo digestivo. Al-
gumas doenças vêm aumentando sua inci-
dência em função dos hábitos alimentares 
errados associados ao sedentarismo e ao 
estilo de vida. 

A prevenção das doenças do tubo di-
gestivo está relacionada consequente-
mente com uma alimentação saudável, 
regulada e adequada para o estilo de vida 
de cada pessoa. Procurar ingerir bastante 
líquido durante o dia evitando durante as 
refeições. ter uma atividade física regular 
e fazer exames médicos periódicos. Com 
isso muitas vezes prevenimos as doenças 
e quando elas acontecem à necessidade de 
medicamentos torna-se menor. 
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Saúde

Às vésperas do dia Mundial sem tabaco, Giusti conta sua história
30 anos sem fumar

CLEUSA REGNER

daquela época não sobraram 
nem mesmo os cinzeiros. Ainda me-
nino, edgar Giusti recebeu o apelido 
de Fofinho, por ser mais gordinho 
que os outros meninos de sua idade. 
Foi por isso que ele, com apenas 15 
anos, foi incentivado a fumar pelo 
pai. “Acreditava-se que o fumo aju-
dava a emagrecer. então, fui autori-
zado a fumar aos 15 anos pelo meu 
pai. Naquela época, o cigarro era 
para gente forte, para macho. A mí-
dia trabalhava em cima disso: só fu-
mavam os fortes, os esportistas. Uma 
propaganda enganosa”, declara.

Giusti começou a trabalhar com 
caminhões depois de um tempo. 
Viajava para o Mato Grosso e Pará. 
“Nessa época, ficava 20 horas no vo-
lante e fumava cerca de cinco cartei-
ras de cigarro por dia. Ficava muito 
tempo sozinho, acordado. então, 
sentia a necessidade de fumar”, co-
menta.

Mas, nem sempre foi assim. Para 
Giusti, uma carteira de cigarros du-
rava dois dias. Porém, a necessidade 
aumentou com o tempo. “eu chega-
va em casa e tinha que levantar da 
cama à noite para fumar”, conta.

O então caminhoneiro começou 
a perceber que não tinha mais re-
sistência. “eu comecei a sentir que 
devia parar de fumar. estava me sen-
tindo cansaço, com dificuldade para 
aguentar uma caminhada, dificulda-
de para respirar”, ressalta.

A esposa, diles Giusti, frisa que 
ela e o casal de filhos iam para o 
quarto quando o marido começava 
a fumar. “eu ficava mal com o cheiro 
de cigarro. A pessoa que está do lado 
sofre. Se você está em um ambiente 
fechado e sentar ao lado de um fu-
mante é pior do que quem está fu-
mando”, enfatiza. 

Reviravolta
“eu chegava em casa e os meus 

filhos já fugiam de mim”, relata Gius-

ti. então, em setembro de 1983, ele 
resolveu tomar uma atitude a partir 
de uma percepção que teve duran-
te uma de suas viagens. “Fui fazer 
uma sauna em Cuiabá. O cheiro de 
eucalipto da sauna deu uma aliviada 
nos meus pulmões. Fiquei das 18h 
às 22h sem fumar. No outro dia, le-
vantei às 4h, fiz o chimarrão e não 
tinha vontade de fumar por causa 
do cheiro de eucalipto. Às 10h, olhei 
no espelho e disse: ‘chega de cigarro’. 
Não fumo mais, e nunca mais colo-
quei um cigarro na boca’”, diz. Com 
33 anos, ele parou de fumar.

ele conta que a primeira sema-

na foi difícil, mas depois não sentiu 
mais a falta do cigarro. “O que preci-
sa é determinação. Não coloquei pa-
lito, não coloquei bala, não arrumei 
bengalas no lugar do cigarro. deixei 
na dura sorte. e, ficava no meio de 
pessoas que fumavam e nunca mais 
coloquei cigarro na boca”, pontua 
Giusti.

em 1998, ele fez exames para uma 
cirurgia. Na ocasião, os médicos lhe 
disseram que seus pulmões estavam 
limpos. “Os médicos diziam que eu 
poderia falar que nunca havia fuma-
do. Mas, eu passei uns três anos para 
limpar os pulmões. Hoje, tenho resis-

tência e estou bem”, complementa.
Giusti acredita que sua vida seria 

curta se fumasse até os dias atuais. 
“estou com 63 anos. Se eu fosse fu-
mar até agora, não estaria mais vivo. 
São 30 anos sem fumar. Vamos ser 
otimistas: eu não teria chegado aos 55 
anos, porque isso detona com a saúde 
da pessoa”, reforça.

Mensagem
Como Giusti parou de fumar 

quando estava viajando, sua família 
não sabia do acontecido. “Nós está-
vamos sentados na sala, assistindo 
televisão. demoraram para ver que 

eu não estava fumando. Quando se 
tocaram foi uma festa”, conta.

Segundo ele, cinzeiro era orna-
mento na casa, havia por todo o lado. 
“Onde eu sentava, tinha o cinzeiro 
do lado”, fala.

Sobre o cigarro, Giusti vê que os 
jovens atualmente possuem muitas 
informações, mas não sabem apro-
veitar.  “todo mundo falando mal do 
cigarro e as pessoas ainda fumam. 
Nós, na época, éramos estimulados 
a fumar. Contudo, o fumo não tinha 
tanto veneno, não tinham substân-
cias tão nocivas porque não se usava 
tantos agrotóxicos”, explica.

criaativo.wordpress

Edgar superou a vontade de fumar e há 30 anos largou o cigarro. A esposa Diles sempre esteve ao seu lado

Cleusa Regner/ O Líder

rogatavenia
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As pessoas não fumantes podem ter problemas de 
saúde sérios por absorverem a fumaça do cigarro. (dados 
OMS)

em adultos não-fumantes, a fumaça causa:
Maior risco de doença por causa do tabagismo, pro-

porcionalmente ao tempo de exposição à fumaça;
Um risco 30% maior de câncer de pulmão e 24% 

maior de infarto do coração do que os não-fumantes que 
não se expõem.

em crianças:
Maior frequência de resfriados e infecções do ouvido 

médio;
Risco maior de doenças respiratórias como pneumo-

nia, bronquites e exarcebação da asma.

em bebês:
Um risco cinco vezes maior de morrerem subitamen-

te sem uma causa aparente (Síndrome da Morte Súbita 
Infantil);

Maior risco de doenças pulmonares até um ano de 
idade, proporcionalmente ao número de fumantes em 
casa.

criaativo.wordpress

No mundo
de acordo com a Organização Mundial da Saúde (OMS), o tabagismo é considerado 

a principal causa de morte evitável no mundo. A OMS estima que um terço da população 
mundial adulta seja fumante. Pesquisas comprovam que o total de mortes devido ao uso 
do tabaco atingiu 4,9 milhões de mortes anuais, o que corresponde a mais de 10 mil mor-
tes por dia. Caso as tendências no seu consumo sejam mantidas, os números aumentarão 
para 10 milhões de mortes anuais por volta do ano 2030.

Sem tabaco
dia 31 de maio é o dia Mundial sem tabaco. data que objetiva divulgar, entre outras 

ações, os perigos do uso do tabaco, as estratégias das companhias para seduzir os jovens a 
iniciar no tabagismo, as ações que a OMS desenvolve para controlar a epidemia do taba-
gismo no mundo. A data foi criada em 1987, pela OMS.

Meio ambiente
Você sabia que a fumaça do cigarro possui milhares de substâncias tóxicas? de acordo 

com o Instituto Nacional de Câncer (Inca) “a fumaça do cigarro contém mais de 4.700 
substâncias tóxicas, incluindo arsênico, amônia, monóxido de carbono (o mesmo que sai 
do escapamento dos veículos), substâncias cancerígenas, além de corantes e agrotóxicos 
em altas concentrações”.

Conforme informações do Inca, além dos danos à saúde, o cigarro afeta negativamen-
te o meio ambiente. “As doenças comuns na população são diferentes tipos de câncer, 
doenças cardiovasculares, doenças respiratórias, impotência sexual no homem, inferti-
lidade na mulher, osteoporose e catarata entre mais de 50 doenças diretamente relacio-
nadas ao tabagismo. Ao longo da cadeia de produção do tabaco há fatores que afetam o 
meio ambiente e toda a sociedade como o uso de agrotóxicos, adoecimento dos fumi-
cultores, inclusive crianças e adolescentes, desmatamento, incêndios, resíduos urbanos 
e marinhos”.

Tabagismo passivo
diles e seus filhos são exemplos do tabagismo passivo, já que conviviam com um fu-

mante em ambiente fechado. de acordo com a OMS, o tabagismo passivo é a 3ª maior 
causa de morte evitável no mundo, subsequente ao tabagismo ativo e ao consumo exces-
sivo de álcool. 

Cigarro mais caro
Além dos riscos à saúde, O Líder divulgou recente-

mente a informação de que o cigarro ficará mais caro, 
devido à elevação do Imposto sobre Produtos Indus-
trializados (IPI). entre 2012 e 2013, o consumidor deve 
pagar 40% a mais pelo produto. Até 2015, a elevação 
chegará a 60% do valor pago pelos fumantes.

Na prática, um maço com 20 cigarros, do tipo box 
(de caixinha), era em média R$ 5. Agora, será R$ 7. A 
Receita também fixou um preço mínimo de venda no 
varejo por maço de cigarros. Até o final de 2012 será 
de R$ 3. em 2013, sobe para R$ 3,50 e chega a R$ 4,00 
em 2014. em 2015, o preço mínimo do maço no varejo 
será R$ 4,50.

Divulgação/Bomdiajk

Divulgação/Kosmaser
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Fotos: Angela Batisti/CDL AE

O município de Canoinhas/SC 
sediou a assembleia do Núcleo es-
tadual de Automecânicas (NeA) e 
reunião de consultores de núcleos, 
nos dias 25 e 26 de maio. A CdL/As-
sociação empresarial de Maravilha 
participou dos eventos, represen-
tada pelo consultor Jean Carlos Ri-
beiro, o coordenador do Núcleo de 
Automecânicas, Fábio Junior Borga 
e o nucleado Renato decker.

A reunião de consultores teve 
como principal assunto a apresen-
tação de boas práticas do Cartão 
Fidelidade e foi coordenada pelo 
consultor da associação de tijucas, 
Rodimar Marchiori. O cartão é um 
dos produtos oferecidos pelo NeA 
aos núcleos do estado e objetiva 
aproximar os clientes das mecâni-
cas nucleadas por meio do marke-
ting de relacionamento, promoven-
do sua fidelização. 

durante a assembleia, o coor-
denador do NeA, Odair Borges de 
Freitas, comentou sobre a realiza-
ção do 2º encontro Nacional Feira 
da Reparação Automotiva (enfau-
to), que ocorre em novembro na 
cidade de Jaraguá do Sul/SC, jun-

tamente com o 16º encontro de 
Automecânicas de Santa Catarina. 
A expectativa dos organizadores é 
reunir em torno de 1.500 partici-
pantes, que terão a oportunidade 
de conhecer novas técnicas e so-
luções voltadas ao setor automo-

Maravilhenses representaram a CDL/Associação Empresarial Na ocasião, foi realizada reunião com consultores

tivo.
Freitas também informou aos 

nucleados a criação da Associa-
ção de Reparadores de Veículos de 
Santa Catarina (Arvesc), entidade 
que atuará em conjunto com o 
NeA para dar maior autonomia ao 

grupo na parte burocrática de suas 
atividades. Ao final, foi apresenta-
do o balanço financeiro do NeA e 
os participantes acompanharam a 
inauguração da empresa Codipa-
ve, do nucleado e ex-coordenador 
do NeA, Marcos thiem.

Nos dias 24 a 26 de maio, os di-
retores e associados da CdL/Asso-
ciação empresarial de Maravilha 
participaram da 44ª Convenção es-
tadual do Comércio Lojista, em Ja-
raguá do Sul/SC. O evento é promo-
vido pela Federação das Câmaras de 
dirigentes Lojistas de Santa Catarina 
(FCdL/SC) e CdL de Jaraguá do Sul, 
e teve como tema “dNA do Varejo”, 
agregando palestras, painéis e visitas 
técnicas voltadas a aprimorar o rela-
cionamento entre empresas, clientes 
e colaboradores.

durante a programação, acom-
panhada por 1,3 mil convencionais, 
houve também o 4º encontro esta-
dual da CdL Jovem e o 4º encontro 
estadual de empreendedoras. A 
abertura oficial, na noite de quinta-
feira (24), teve a presença do presi-
dente da Confederação Nacional de 
dirigentes Lojistas (CNdL), Roque 
Pellizzaro Junior, do presidente da 
FCdL/SC, Sergio Alexandre Me-
deiros e do governador do estado, 
Raimundo Colombo, que enfatizou 
a tradição do varejo catarinense e 
a importância de os profissionais 
se manterem atualizados. O eco-
nomista Ricardo Amorim realizou 
a primeira palestra na sexta-feira 
(25), falando sobre economia e po-
lítica. em seguida, o especialista em 
estratégia comercial Allan Barros 
destacou ações para o marketing em 
vendas. Já a palestrante Leila Navar-
ro abordou o tema comportamento 
e motivação. Na parte da tarde, os 
convencionais se dividiram para 
visitar as empresas Marisol, weg e 
duas Rodas, todas com sede em Ja-

Maravilhenses participaram de convenção estadual em Jaraguá do Sul

raguá do Sul.
O futuro do comércio pautou 

o painel dNA do Varejo, na manhã 
de sábado (26), com a participação 
do consultor do Grupo Friedman, 
Fernando Lucena, o presidente da 
Marisol, Giuliano donini, e os pre-
sidentes da CNdL e da FCdL/SC. 
A última palestra, motivacional, foi 
ministrada pelo psiquiatra, consul-
tor e escritor Roberto Shinyashiki, 
que abordou o relacionamento den-
tro das empresas e como liderar de 
forma positiva a equipe de trabalho.

A cerimônia de encerramen-
to ocorreu no sábado à noite, com 
apresentações artísticas e jantar 
típico. A 45ª edição do evento será 
nos dias 23, 24 e 25 de maio de 2013, 
em Blumenau/SC, seguindo o tema 

“Inovando o Varejo”.
de acordo com o presidente da 

CdL/Associação empresarial de 
Maravilha, Jonas dall’Agnol, deve-se 
ressaltar a excelente receptividade e 
organização do evento. “A população 
de Jaraguá do Sul é muito educada e 
receptiva, características típicas do 
povo germânico, que preserva sua 
cultura e suas tradições. da mesma 
forma, a cidade é muito limpa, bem 
iluminada e com o trânsito organiza-
do”, comenta.

A visão empreendedora, segun-
do dall’Agnol, é um exemplo para 
as empresas de outras regiões. “Vi-
mos que o controle de qualidade 
é primordial naquelas empresas, a 
qualidade é sempre mais importan-
te do que o custo. Por isso, temos em 

Jaraguá do Sul algumas das maiores 
empresas do Brasil e do mundo, a 
exemplo da weG, Marisol, Malwee 
e duas Rodas”, destaca o presidente.

 “Quanto à programação, pode-
mos afirmar que o nível das pales-
tras, todas focadas na área comercial, 
foi muito bom. tivemos também as 

visitas técnicas, que permitiram aos 
convencionais ter uma noção do 
funcionamento dessas grandes in-
dústrias e, além disso, a troca de ex-
periências com outros empresários 
e entidades, o que sempre agrega ao 
nosso trabalho com os clientes e as-
sociados”, complementa.

Fotos: Divulgação CDL/AE

Dirigentes da CDL/Associação Empresarial de Maravilha na 44ª 
Convenção Estadual do Comércio Lojista

O tema abordado foi “DNA do Varejo”, agregando palestras, painéis e 
visitas técnicas 

"“Vimos que o controle de qualidade é primordial 
naquelas empresas, a qualidade é sempre mais 
importante do que o custo...". 
Jonas Dall´Agnol
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O procurador-geral de Justiça, Lio 
Marcos Marin, instalou na última sex-
ta-feira (25) duas novas Promotorias 
de Justiça na região Oeste de Santa Ca-
tarina. durante a manhã, foi instalada 
a 2ª Promotoria de Justiça de Xaxim, 
e no início da tarde a 2ª Promotoria 
de Justiça de Maravilha. As duas fun-
cionarão nos fóruns das respectivas 
Comarcas, em espaços especialmente 
alocados pela Procuradoria-Geral de 
Justiça, permitindo ao Ministério Pú-
blico de Santa Catarina atender à de-
manda da população.

As novas Promotorias de Justiça 
foram criadas para acompanhar o 
crescimento das comarcas e o con-
sequente aumento da procura pelo 
Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC). Segundo o procurador-geral 
de Justiça, o Ministério Público tinha 
um débito com as comunidades de 
Xaxim e Maravilha em virtude da 
grande demanda pela atuação dos 
Promotores de Justiça nas duas co-
marcas. "estamos melhorando a es-
trutura com o objetivo final de agilizar 
o trabalho e bem atender à sociedade", 
complementa Marin.

Maravilha
A 2ª Promotoria de Justiça de Ma-

Cleusa Regner/ O Líder

2ª Promotoria de Justiça de Maravilha foi instalada na sexta-feira (25)

MPSC instala duas 
Promotorias de Justiça

ravilha atuará nas áreas cível, ambien-
tal, de família e de cidadania. A partir 
de 1º de junho, ficará sob a responsa-
bilidade da promotora de Justiça subs-
tituta Ana elisa Goulart Lorenzetti, 
também aprovada no último concur-
so.

Para o promotor de justiça, Ale-
xandre estefani, começa-se a pagar 
um débito com a sociedade de Ma-
ravilha. “Não pela má prestação dos 
serviços, mas pela falta ou pelo nú-
mero reduzido de promotores que 

tivemos na comarca nos últimos 
anos. Mas, a instalação da 2ª Pro-
motoria é o primeiro passo para pa-
garmos a dívida. Agradecemos pela 
instalação”, disse o promotor.

O juiz de direito da Comarca, 
Solon Bittencourt depaoli, aprovou 
a iniciativa. “Ficamos todos hon-
rados e engrandecidos com essa 
iniciativa. desejamos bastante su-
cesso na administração do senhor”, 
comentou o juiz, referindo-se ao 
procurador-geral.

Rotary de Maravilha prepara 
a XXXI Conferência Distrital

O Rotary Club de Maravilha realiza 
a XXXI Conferência distrital que será 
sediada no município nos dias 01, 02 e 
03 de junho. esta é a segunda vez que 
o evento acontece em Maravilha, o pri-
meiro foi em 2006.

devem participar do evento em 
torno de 50 municípios, contando com 
aproximadamente 500 pessoas. O ob-
jetivo do encontro é reunir os compa-
nheiros rotarianos, para promover uma 
integração dos membros de outros clu-
bes, para uma troca de informações e 
experiências. 

Para a presidente do Rotary Club 
de Maravilha, edivanes Girardelo, o Ro-
tary foca o lado social, onde cada muni-
cípio desenvolve a sua atividade. “Com 
essa conferência acontece à troca de 
experiências, de informações e de soli-
dariedade. O evento também trará um 
conhecimento profissional, com pales-
tras ligadas ao profissionalismo, mas 
principalmente o projeto social. O Ro-
tary presa em primeiro lugar o combate 
a Pólio Plus que é um programa social 
criado pelo Rotary Internacional, de er-
radicação da poliomielite”, destaca.

As principais atividades da confe-
rência que acontece anualmente serão 
as palestras e shows, além de assuntos 
de suma importância à comunidade e 
aos clubes do Rotary.

de acordo com o coordenador 

da XXXI Conferência distrital, dércio 
Menegassi, este é o maior evento rotá-
rio do distrito, com aproximadamente 
50 clubes que estarão presentes para 
discutir e apresentar projetos que são 
realizados nas comunidades a nível de 
mundo.

Programação da XXXI Conferên-
cia Distrital 

A programação inicia na sexta-feira 
(01), no Maravilhas Park Hotel, às 19h, 
com a reunião do Colégio de Governa-
dores. No sábado (02) a programação 
é extensa, com as principais palestras, 
de Gedson Bersanete, com o tema “Vi-
são Futura da Fundação Rotária”, que 
terá início às 09h40; na sequência, às 
11h acontece a palestra com Norberto 
Rotter, que terá como tema “Ética, uma 
revolução silenciosa”. Na parte da tarde 
a principal atração é a palestra cultural 
com o grupo de teatro Seu Chico, com 
início às 17h. Para encerrar, às 21h30, 
acontece o baile dos Anos 60 com a 
banda Novos Velhos. No domingo (03), 
às 10h, acontece o plantio de árvores na 
Praça e na Casa do Agricultor de Mara-
vilha.

Um dos pontos altos também é a 
apresentação de IGe de distritos, sendo 
a troca de experiências entre o distrito 
5750 dos estados Unidos da América 
com os demais participantes.

Divulgação/Rotary

Integrantes do Rotary preparam a XXXI Conferência Distrital

A Unopar é a maior universidade 
de ensino a distância do Brasil e pos-
sui 40 anos de experiência no ensino 
Superior, com cursos reconhecidos 
pelo Ministério da educação (MeC). 
Com material didático gratuito, aulas 
presenciais ao vivo transmitidas via 
satélite.

As inscrições para o Vestibular 
Unopar 2012 do ensino a distância 
estão abertas. Os interessados pode-
rão inscrever-se até o dia 31 de maio, 
sendo que a prova acontece no dia 03 

de junho, domingo, às 10h.
As vagas ofertadas são para os 

cursos de Administração, Ciências 
Contábeis, História, Letras – Língua 
Portuguesa, Pedagogia, Serviço Social, 
Superior de tecnologia em Análise e 
desenvolvimento de Sistemas, Supe-
rior de tecnologia em Gestão Ambien-
tal, Superior de tecnologia em Gestão 
de Recursos Humanos, Superior de 
tecnologia em Gestão Hospitalar, Su-
perior de tecnologia em Processos 
Gerenciais, Superior de tecnologia 

em Marketing e Superior de tecnolo-
gia em estética e Imagem Pessoal.

Outras formas de ingressar na 
Unopar são: pela nota do exame Na-
cional do ensino Médio (eNeM), por-
tador de diploma de curso superior ou 
transferência externa.

Maiores informações podem ser 
obtidas pelo site www.unoparvirtual.
com.br ou presencialmente no polo 
de apoio presencial da Unopar  em 
anexo ao antigo seminário ou ainda 
pelos fones 3664-0535 e 8421-2300.

Inscrições para o Vestibular Unopar 2012 
vão até o dia 31

diretora de Cultura participa do II Fórum de 
Gestores de Cultura em Florianópolis

entre os dias 28 e 29 de maio, a 
diretora de Cultura Venice Baldissera, 
esteve participando do II Fórum de 
Gestores de Cultura e Seminário "Cul-
tura como elemento transformador 
da Sociedade”, no Centro Multiuso do 
Hotel SeSC Cacupé, em Florianópolis.

Foram debatidos os caminhos da 
cultura em Santa Catarina, tendo na 

programação a presença de importan-
tes lideranças, entre elas, secretários 
do Ministério da Cultura, autoridades 
e gestores que proporcionaram um 
rico debate das políticas culturais na 
esfera Federal, estadual e Municipal, 
juntamente com a mostra de Cinema 
Infantil. 

O evento teve como objetivo pro-

porcionar aos gestores o contato com 
pessoas que pensam na cultura do 
país, buscando desenvolvimento, 
crescimento e fortalecimento da área, 
promovendo a integração das regiões 
catarinenses. Além do debate das po-
líticas públicas do setor cultural, am-
pliando o diálogo entre o Ministério da 
Cultura e Governo do estado. 

"Não pela má prestação dos serviços, mas pela falta ou pelo número reduzido de 
promotores que tivemos na comarca nos últimos anos. Mas, a instalação da 2ª Pro-
motoria é o primeiro passo para pagarmos a dívida. Agradecemos pela instalação". 
Alexandre Estefani
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HORÓSCOPO

ÁRIES 
Sua energia precisa ser canalizada na área profis-
sional, pois é neste campo que você obterá me-
lhores resultados de suas iniciativas. Com seus 
objetivos bem claros em sua mente, procure não 
se desviar de suas intenções, preenchendo o seu 
dia com ocupações inúteis.

TOURO
Júpiter, o grande benéfico, ainda transita nos úl-
timos graus de seu signo e influencia principal-
mente os natos do último decanato, que podem 
aproveitar da presença desse planeta que traz mui-
tas oportunidades de crescimento! Para os outros 
taurinos, a semana pode ser um pouco cansativa, 
agora que Vênus está em retrogradação.

GÊMEOS
Agora o geminiano tem oportunidade para iniciar 
muitas coisas novas, já que o Sol, ao ingressar em 
seu signo, traz consigo a energia da renovação! 
Mercúrio, seu regente, também está alinhado com 
o seu sol, estimulando sua mente a produzir ideias 
novas e criativas. 

CÂNCER
O canceriano inicia a semana com um trânsito 
da Lua em Virgem e precisará concentrar suas 
energias no ambiente profissional. Arregace as 
mangas, toque os seus compromissos com vigor e 
determinação e poderá obter ótimos resultados de 
suas iniciativas. 

LEÃO
O leonino precisa focalizar a área da comunicação, 
já que o Sol se encontra no signo de Gêmeos. 
Surpresas agradáveis podem aparecer a qualquer 
momento e isso irá afastar suas incertezas. 
Acredite em seu potencial, pois você tem tudo 
para conseguir alcançar o merecido sucesso! 

VIRGEM
O virginiano começa a semana com o dia cheio de 
imprevistos e de incêndios para apagar! Você vai 
precisar de toda a sua capacidade e de seu vigor 
físico para levar adiante os inúmeros compromis-
sos. Com tenacidade conseguirá alcançar objeti-
vos importantes e até mesmo conseguir promo-
ções, se assim o desejar. 

LIBRA
O libriano pode se concentrar nos novos projetos 
onde o campo astral lhe será bastante favorável, 
ajudando-o a construir bases sólidas para um 
futuro promissor. Você sentirá a necessidade de 
plantar algo de raiz em sua vida: por que não 
pensar numa poupança ou investir num imóvel? 
O melhor dia da semana para negociações e 
acordos será a quinta-feira: aproveite. 

ESCORPIÃO
O escorpiano precisará se manter firme e forte, 
pois terá alguma turbulência pela frente! A tensão 
promovida pela quadratura entre seu regente, 
Plutão, e o planeta Urano, pode indicar a necessi-
dade de umas reestruturações em seus projetos, 
pessoais e profissionais. 

SAGITÁRIO
Neste período o sagitariano tem dificuldade para 
refrear seu apetite e tem tendência a engordar 
ou a ter problemas com o fígado! Por causa dos 
inúmeros compromissos do seu dia, você tem 
tendência a relaxar na sua dieta e dificuldade em 
manter uma atividade física regular. 

CAPRICÓRNIO
O capricorniano, já naturalmente prudente, pode 
aproveitar esse bom momento do seu campo as-
tral para iniciar ou reforçar uma poupança ou um 
investimento visando seu futuro. Mesmo se as 
coisas parecem andar de forma lenta, sua tenaci-
dade o ajudará a alcançar seus objetivos. 

AQUÁRIO
este é um período favorável ao aquariano que de 
maneira geral parece trilhar um caminho mais 
seguro desde que Netuno deixou seu signo. Se 
confusão há, será na área financeira, mas você 
conseguirá contornar os assuntos mais difíceis 
com um pouco de criatividade. 

PEIXES 
Algumas situações lhe parecem muito confusas 
neste momento, mas a dificuldade que você en-
frenta para solucioná-las servirá para fortalecê-lo! 
Por essa razão, não se lamente e use toda a sua 
criatividade para contornar os obstáculos que a 
vida teima em lhe apresentar: são oportunidades 
de crescimento! 

ReCeItAPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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religião e Você
centro espírita emmanuel - cuidados de deus

O hábito de reclamar é muito difundido em nossa sociedade. em toda parte, em todas as classes sociais, 
as pessoas reclamam. Filhos em relação aos pais, cônjuges entre si, patrões e empregados, vizinhos, amigos e 
meros conhecidos. Reclamões não faltam. Já pessoas genuinamente gratas são um tanto raras. Quem presta 
atenção no que falta costuma não notar o que tem. esse mau hábito é especialmente triste em se tratando da 
divindade, porque deus é o Senhor do Universo. dele procedem todas as bênçãos e oportunidades que nos 
são concedidas, de acordo com o necessário para nossa evolução. deus cria todos os espíritos e lhes viabilizam 
existências incontáveis a fim de que se aprimorem. Cerca-os dos mais ternos cuidados.Providencia-lhes corpos, 
vidas e amores.

entretanto, curiosamente, os homens ainda se sentem no direito de reclamar dele. Normalmente imagi-
nam ter direito a mais do que recebem. desejam tranquilidade, riqueza, poder, fama e beleza, juventude. Con-
tudo, nesse querer fantasioso, esquece-se de notar e agradecer o muito que recebem. esquecem a bênção dos 
tempos de paz, nos quais podem perseguir seus sonhos. Não valorizam a família na qual nasceram, os pais que 
lhes cercaram os primeiros passos de cuidados, as escolas nas quais foram matriculados, os professores que 
os instruíram, a saúde do corpo, a existência em um país pacífico, os amigos... Acham natural possuir tantos 
tesouros.

Ocorre que nem todos podem desfrutar simultaneamente dos mesmos dons. A vida na terra constitui uma 
estação de aprendizado. Nela, as experiências variam ao infinito. Há os que experienciam a saúde, enquanto 
outros vivem a enfermidade. Os com facilidades materiais e os de vida mais modesta. As posições se alternam 

no curso dos séculos. O papel de cada homem é ser digno e fra-
terno na posição em que se encontra. Utilizar os tesouros que 
recebeu da vida, a fim de crescer em talentos e virtudes. e, espe-
cialmente, entender que o próximo é um irmão de caminhada, 
que também deseja ser feliz e viver em paz. É igualmente um 
filho de deus.

tendo isso em mente, urge repensar os nossos próprios hábitos. Identificar os inúmeros cuidados recebidos 
de deus. Ser grato por todos eles e cessar de reclamar por bobagens. Ser grato à vida é virtude daqueles que 
conseguem sair do casulo do egoísmo e do autocentrismo, e reconhecem que a vida padece sem a ajuda e apoio 
que chegam a toda hora.Para pregar seu evangelho de luz, Jesus escolheu doze homens para O auxiliar. e lhes foi 
grato, acompanhando-lhes a existência e recebendo-os em Suas bênçãos, um a um, no retorno à pátria espiritu-
al. dessa forma, que sejamos nós também, a cada dia que se inicia, gratos à vida, com a mente e com o coração.

Assim, lembrando sempre de que somos devedores da bondade e misericórdia de deus, que nos acompa-
nha e sustenta-nos na caminhada, a gratidão será o sentimento que nos inundará a alma de peregrina e suave 
luz.

exposições doutrinárias todas as quintas-feiras às 19h30
rua General osório, próximo à agência dos correios

Corbisimagens

Maminha ao 
forno deliciosa

Ingredientes
1 kg e 1/2 de maminha
3 tabletes de caldo de carne 
(sem dissolver)
3 colheres de sopa de manteiga

Molho
1 colher de sopa de farinha de 
trigo
1 xícara de chá de água
Salsinha picada

MODO DE PREPARO
Perfure a maminha para que o 
tempero penetre bem, reserve. 
em um recipiente, misture 
bem o caldo de carne com a 
manteiga. Besunte bem toda 
a carne com a mistura. Colo-
que em uma assadeira, cubra 
com papel alumínio e leve ao 
forno alto por cerca de 1 hora. 
Retire o papel, e deixe dourar 
por mais 30 minutos. deixa 
esfriar um pouco, fatie a carne 
e reserve.

Molho:
Coloque o líquido que sobrar 
na assadeira (que vai sair da 
carne) em uma panela com a 
farinha de trigo e a água, me-
xendo bem. deixe ferver ate 
engrossar um pouquinho e fi-
zer um molho.
despeje sobre a carne, polvilhe 
salsinha e sirva. dicas: pode 
substituir a água do molho 
pela mesma quantidade de 
vinho tinto. Se quiser mais mal 
passado, deixe menos tempo 
no forno sem o papel alumínio. 
Pode-se substituir a maminha 
por alcatra maturada, fica ma-
ravilhoso.
e esta receita não fica salgada. 
Se quiser diminuir o tama-
nho da carne, é só diminuir as 
quantidades de caldo de carne 
e manteiga. 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Arquivo pessoal

Painelcriativo

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal A equipe do escritório de Contabilidade Infogest parabeniza as 
suas colaboradoras Juliane que está comemorando mais um ano 
de vida hoje (30) e a Ana Paula que irá comemorar mais um ani-
versário na próxima sexta-feira (01). Muitas felicidades para vocês! 

Fotos: Arquivo pessoal

Fotos: Arquivo pessoal

“Se queremos progredir, não devemos repetir a história, mas fazer uma história nova”. 
(Mahatma Gandhi)

Queridos leitores, uma excelente semana a todos... e não percam a edição de sábado recheada de novidades. Beijinhos com carinho!

Um chá de fraldas digno de um 
príncipe... Foi assim que a família 
de Kaciane Bauermann comemorou 

no último domingo (27) junto com 
os amigos e familiares. A festa foi or-
ganizada pela Tia Pati e Tia Nilsa e 
pelas vovó Salete e vovó Siria, que 

não mediram esforços para deixar tudo 
maravilhoso, a decoração, os comes e 
bebes... Parabéns a essa família linda e 
muita saúde para todos! e agora Vicente, 

estamos todos aguardando a sua chega-
da para alegrar ainda mais esta família.  

toda a equipe da evaporClima quer parabenizar o amigo e co-
lega de trabalho Janpiér pelo aniversário comemorado na última 
quinta-feira (24). Muitas felicidades...

Parabéns para a prin-
cesinha Sabrina Regner 
que na última quinta-feira  
(25)completou mais um 
aninho de vida. Muitas 
felicidades e saúde para 
você...

Na última se-
gunda-feira (28) 
foi a vez da minha 
querida amiga Va-
nessa Morin com-
pletar mais um ano 
de vida. e que este 
ano seja repleto de 
muitas realizações, 
felicidades, saúde, 
paz e amor... Beijos 
com carinho! 
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A Associação de Pais e Amigos 
dos excepcionais (APAe) Marisol de 
Maravilha realizou a tradicional ma-
carronada com galeto, no Salão Paro-
quial Católico, no último sábado (26). 

Conforme a diretora da escola, 
Adriane Polazzo, aproximadamente 
600 pessoas almoçaram no local. Se-

gundo a diretora, os valores arrecada-
dos com o almoço e com os demais 
eventos que serão desenvolvidos pela 
APAe neste ano, serão aplicados para 
a ampliação da estrutura física da es-
cola, que atualmente atende 97 alu-
nos e tem uma defasagem em salas 
para atendimento. 

Adriane agradece a todos que 
de uma forma ou outra colaboraram 
para que o evento acontecesse. “Agra-
decemos as pessoas que almoçaram, 
aos voluntários, a equipe da escola, 
ao grupo de apoio, enfim, a todos 
que ajudaram a trabalhar no almoço”, 
enaltece.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Maravilha

APAe realiza 
tradicional almoço 

Quero-Quero lança campanha de coleta de 
agasalhos

Almoço foi a base de macarronada com galeto  Cerca de 600 pessoas participaram do evento

Casais aproveitaram a ocasião para se encontrarem  Elontina da Costa levou a filha e aluna da APAE 
Marisol, Maria Soneide, para prestigiar o almoço

Amigos da Plantimar se reuniram e prestigiaram o 
evento 

Noeli Klein e sua filha e aluna da APAE Marisol Daiane 
estiveram presentes

Na semana que passou, o 5º pe-
ríodo do curso de Pedagogia da Uni-
versidade do Oeste de Santa Catarina 
(Unoesc) campus aproximado de Ma-
ravilha, recebeu orientações referentes 
a organização legal e pedagógica do 
Curso de Magistério. Para falar sobre o 
assunto, a convite da coordenadora do 
curso professora dilva Bertoldi Benve-
nutti, esteve no campus a integradora 
do ensino Médio e Profissional da Ge-
rência Regional de educação (Gered), 
Márcia Spanhol, que esclareceu dúvi-
das referentes à legislação que ampara 
tal modalidade e a organização da ma-
triz curricular do curso.

A integradora informou que em 
2012 o estado conta com 81 escolas 
oferecendo o curso do Magistério, 
sendo que estas estão oferecendo uma 
preparação teórica e prática muito im-

portante para a atuação do professor 
em sala de aula. 

Na oportunidade também foram 
esclarecidas as questões como esco-
lha de aulas, processo seletivo, hora 
atividade e regência de classe na rede 
estadual de ensino.  

Conforme a coordenadora 
dilva, como o curso de Pedagogia 
destina-se a formação de professores 
em nível superior para exercer 
funções de Magistério na educação 
Infantil e anos iniciais do ensino 
Fundamental, na coordenação 
pedagógica, na gestão escolar, em 
disciplinas pedagógicas de nível 
médio, em projetos educacionais e 
em gestão em instituições de ensino, 
a experiência e o conhecimento legal 
e pedagógico torna-se imprescindível 
para formação destas pedagogas.

Acadêmicas de Pedagogia 
recebem orientações da Gered

Municípios ainda podem 
aderir ao Pronatec

Os municípios catarinenses ain-
da podem aderir ao Programa Na-
cional de Acesso ao ensino técnico 
e emprego (Pronatec), do Ministério 
do desenvolvimento Social e Com-
bate à Fome (MdS) e que foi adotado 
em Santa Catarina.

Até o momento, 132 prefeituras 
já confirmaram a inscrição e a ex-
pectativa é de que o número che-
gue a 150 até o final deste mês com 
a adesão de municípios das regiões 
Oeste, Meio Oeste, Planalto Norte 
e Norte. Não há custo às prefeituras 
que aderirem ao programa.

O mapeamento das necessidades 
de cada região já está sendo realizado 
com as Oficinas de Mobilização. “Fi-
zemos estes encontros em várias re-
giões do estado para detalhar o Pro-
natec, além de verificar a necessidade 
de cursos e de vagas dos municípios”, 
disse o diretor em exercício da direto-
ria de trabalho, emprego e Renda da 
Secretaria de estado da Assistência 
Social, trabalho e Habitação (SSt), 
edilson Godinho. A próxima oficina 
de mobilização será na região de tu-
barão. O passo seguinte será reunir 
as instituições executoras dos cur-
sos e apresentar as demandas dos 
municípios para que seja definida a 
lista de cursos que cada uma delas 
irá oferecer.

A previsão é de que sejam dispo-
nibilizadas 10 mil vagas em todo o 
estado neste ano em cursos gratui-
tos de qualificação e que estejam no 
Cadastro Único da Assistência Social 
ou que sejam beneficiárias do Bolsa 
Família. O Cadastro Único é um ins-
trumento que identifica e caracteriza 
as famílias de baixa renda, entendi-

das como aquelas que têm: renda 
mensal de até meio salário mínimo 
por pessoa ou renda mensal total de 
até três salários mínimos. este ca-
dastro permite conhecer a realidade 
socioeconômica das famílias.

Os cursos são oferecidos por 
escolas de Ofício, distribuídas em 
Santa Catarina pelos Institutos Fe-
derais (IF-SC), Institutos Federais 
Catarinenses (IFC) e no Sistema S, 
formado pelo Senai e Senac e atende 
pessoas na faixa etária entre 16 e 59 
anos.

dentre os cursos a serem ofere-
cidos estão o de cabeleireira, mas-
sagista, costureira, pedreiro, assis-
tente administrativo, camareira e 
cuidador de idosos, por exemplo. 
Mas cada município avalia quais as 
profissões devem ser atendidas.

A SSt contribui na articulação 
entre os municípios e as unidades 
que oferecerão a qualificação. Os 
cursos variam de no mínimo 160h/
aula a 350h/aula e a realização por 
meio do Pronatec não suspende o 
recebimento de qualquer outro be-
nefício do Governo Federal. A ins-
crição deve ser feita junto ao Cen-
tro de Referência em Assistência 
Social (CRAS) dos municípios.

Para formalizar a adesão ao 
Pronatec Brasil Sem Miséria, bas-
ta à prefeitura acessar o endereço 
eletrônico www.mds.gov.br/bra-
silsemmiseria/pronatec e clicar no 
link que encaminha ao formulário 
eletrônico. A senha de acesso ao 
formulário é a mesma já usada pela 
Secretaria no Cadastro Nacional do 
Sistema Único da Assistência So-
cial.

A rede de lojas Quero-Quero lançou 
na segunda-feira (28), uma campanha 
de coleta de agasalhos, que tem como 
slogan ‘Seja qual for o tamanho de suas 
roupas, o que importa é o tamanho da 
sua doação’. A arrecadação das roupas, 
calçados e cobertores acontece em to-
das as lojas da rede até o dia 29 de junho.

Conforme o gerente de filial de Ma-
ravilha, Rudimar Linck, essa campanha 
é a nível da rede Quero-Quero, abran-
gendo as 214 filiais. “As lojas estarão re-
colhendo os agasalhos e após a empresa 
entrará em contato com a Assistência 
Social de cada município filial, para que 
seja indicada uma entidade que a em-

presa poderá fazer a doação”, explica. 
ele também ressalta que essa cam-

panha já foi realizada no ano anterior 
em Maravilha e há nível de rede, a cam-
panha já é realizada há cinco anos. “A 
campanha consiste na vontade da em-
presa em ajudar quem realmente pre-
cisa”.
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ILAINE ROHDEN 

“A violência contra mulher e as 
políticas públicas para seu enfrenta-
mento” foram o tema abordado no se-
minário da última sexta-feira (25), na 
Câmara de Vereadores. 

O objetivo do seminário foi chamar 
a atenção das mulheres e com isso criar 
o Conselho da Mulher no município. 
Uma comissão foi formada para bus-
car informações e embasamento legal 
para compor o conselho. A comissão 
foi formada por Mara Badia, Ana Pau-
la Bortoncelo, Marisa Vendruscolo, 
Janete Kesterke, Loreni Maria dane-
luz, tais Zanin, Marcia Muller, Noemia 
Vargas, Ivandir Pedroso, Ionize Batista 
Costa Piego, Rigeli Simon, Raquel da 
Luz Petry, eliane dos Santos Lermen, 
Alzirangela Bonfante Caldas, Rosange-
la Marisa Paulus, Geni Lopes, Liria Be-
cker, Simone Muller, Cristiane de Góis 
Baldissera, Claudete Livinalli, Helena 
Berger, Marlene Bitencourtt e eliana 
Maria Simionato. 

Promovido pela deputada esta-
dual Luciane Carminatti (Pt) e com o 
apoio do estado de Santa Catarina e da 
Prefeitura de Maravilha, por meio das 
Secretarias de Assistência Social, edu-
cação e Saúde, e também da presiden-
te da comissão de educação, Cultura, 
desporto, Saúde e Promoção Social da 
Câmara de Vereadores de Maravilha, 
eliana Simionato, o evento contou com 
a participação de lideranças, da depu-
tada federal Luci Choinacki (Pt/SC), 
do delegado de Polícia Civil, wagner 
Meirelles, além de aproximadamente 
300 maravilhenses. 

durante o evento circulou um 
abaixo-assinado para apoiar o projeto 
que altera a Lei Maria da Penha, deter-
minando que mulheres vítimas de vio-
lência doméstica recebam um auxílio 
financeiro do Governo.  

A representante da Coordenadoria 
Regional da Mulher, Iolanda Zanquett, 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

“Quando uma mulher vai a delegacia registrar uma de-
núncia contra o seu marido ou companheiro é porque ela 
chegou à sua tolerância máxima”.
Wagner Meirelles

Maravilha

Seminário debateu políticas públicas para as mulheres 

leu uma mensagem que retratou a 
história de vida de várias mulheres, 
mas que fala da garra e determinação 
que todas elas têm. em seguida alguns 
alunos da escola de educação Básica 
Nossa Senhora da Salete apresentaram 
a peça teatral “Mães são tecelãs”. 

O delegado apresentou alguns da-
dos sobre registros em Maravilha de 
violência contra mulheres. “Maravilha 
tem 52% de mulheres, segunda dados 
do Instituto Brasileiro de Geografia 
e estatística (IBGe). No ano passado 
nós tivemos 165 inquéritos policiais, 
37 envolvendo violência doméstica, 62 
autos de prisão em flagrante e desses 27 
foram por violência doméstica. tam-
bém em 2011 tivemos 167 ocorrências 

envolvendo notícias de violência do-
méstica, ameaça, lesão corporal, injúria 
e constrangimento. e em 2012 nós já es-
tamos com 84 inquéritos policiais e 19 
envolvendo violência doméstica. Auto 
de Prisão em Flagrante (APF) tivemos 
63; 11 envolvendo violência doméstica 
e boletins de ocorrência já tivemos 52”, 
conta o delegado. 

Meirelles destaca que delegado 
de polícia é o refúgio das mulheres. 
“Quando uma mulher vai a delegacia 
registrar uma denúncia contra o seu 
marido ou companheiro é porque ela 
chegou à sua tolerância máxima”, frisa.

Os trabalhos foram coordenados 
pela coordenadora dos clubes de mães, 
Líria Becker, sendo que também foram 

debatidos sobre as necessidades, me-
didas protetivas, destinação de verbas, 
trabalho, renda e saúde da mulher. 

Na oportunidade participaram 
do evento um grupo de mulheres de 
dionísio Cerqueira que expuseram o 
andamento e as conquistas do depar-
tamento de Políticas Públicas para as 
Mulheres e do Centro de Referência à 
Mulher Vítima de Violência. O depar-
tamento é a primeira experiência no 
estado que trata especificamente da 
mulher, sendo que a estrutura dele ofe-
rece um espaço próprio para a mulher, 
atendimento psicológico, assessoria, 
preparação e acompanhamento. 

Para a deputada Luci, as mulheres 
precisam se valorizar mais. “Não deve-

mos ter medo, mas ter coragem de mu-
dar as nossas vidas” destaca. “Nunca 
se deixem bater por homem nenhum, 
porque quando acontece uma vez, vem 
à segunda, a terceira vez e não para. 
Não aceitem ofensa como normal, pois 
não é”, avalia. 

A presença das mulheres foi enal-
tecida pela deputada estadual Luciane 
Carminatti, que destacou a importân-
cia de envolver mais os homens, para 
que as coisas fiquem mais leves para 
as mulheres. “Nós temos um grande 
desafio, começar a conversar mais com 
os maridos, companheiros, namora-
dos, com os irmãos, com os filhos, este 
problema que não é das mulheres”, sa-
lienta. 

Peça teatral Mães são tecelãs emocionou os participantes Cerca de 300 pessoas participaram do seminário

Componentes da mesa de honra auxiliaram nos trabalhos Deputada federal Luci Choinacki Deputada estadual Luciane 
Carminatti

O curso de Comunicação Social, 
Habilitação em Jornalismo e Habili-
tação em Publicidade e Propaganda, 
da Unoesc, campus de São Miguel 
do Oeste, estará participando com 
45 acadêmicos do XIII Congresso de 
Ciências da Comunicação da Região 
Sul (Intercom Sul 2012) em Chape-
có, nesta quinta-feira (31) até sábado 
(02). 

este é o quinto ano consecutivo 
que o curso participa do congresso e 
classifica trabalhos. 

Os acadêmicos de Publicidade e 
Propaganda e Jornalismo, matricu-
lados no componente de Atividades 

Curriculares Complementares par-
ticiparão de oficinas, mini-cursos e 
palestras. entre os temas em discus-
são neste ano está: “esporte na Idade 
Mídia: diversão, informação e educa-
ção”. 

A coordenadora dos cursos de 
Comunicação, professora Leoní Ser-
pa, avalia que esses são os dias mais 
esperados do curso. “Por que os alu-
nos estão na expectativa de participar, 
muitos deles pela primeira vez, do 
maior congresso das Ciências da Co-
municação, neste ano bem perto de 
nós, em Chapecó. expectativa tam-
bém por que vão ouvir falar de comu-

nicação fora das salas da faculdade e 
vão poder interagir com outros aca-
dêmicos, professores e profissionais 
de diferentes universidades do Sul do 
país”, destaca. de acordo com a coor-
denadora, o curso de Comunicação 
classificou neste ano, na Intercom 
Júnior, no espaço da pesquisa cien-
tifica, tanto no Jornalismo, como na 
Publicidade e Propaganda, quatro ar-
tigos científicos. Os egressos: Marcos 
Andrei Meller; Camila Muller Stuelp; 
Silvéria Zanchi classificaram artigos 
resultados da monografia de conclu-
são do curso. A acadêmica da 3ª fase 
do curso de Jornalismo, egressa de 

Publicidade e Propaganda de outra 
instituição, Camila Silva Cavalheiro, 
classificou artigo para o Intercom Jú-
nior em Publicidade. 

também concorrem na premia-
ção expocom dois projetos experi-
mentais do curso. As produções de 
documentários foram classificadas e 
agora concorrem ao prêmio nacional 
na indicação dos prêmios na expo-
sição de Pesquisa experimental em 
Comunicação. 

Premiações
O Curso de Jornalismo, nos últi-

mos anos, conquistou cinco prêmios 

expocom Sul e diversas classificações 
de indicações. “Anualmente temos 
conseguido classificar uma média de 
dois a três trabalhos que concorrem 
com alunos de diferentes universida-
des do Sul do país. A qualidade dos 
trabalhos concorrentes e pelo fato 
de conseguirmos passar pelo crivo 
da classificação, pois são dezenas de 
trabalhos que concorrem, e apenas 
três a cinco dos melhores entram 
para a etapa seguinte que vai resultar 
na classificação nacional, nos anima”, 
explica a professora Leoní que coor-
dena neste congresso, no Intercom 
Júnior, o dt de Jornalismo. 

UNOESC
Acadêmicos participam de congresso de comunicação em Chapecó
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Iraceminha 

Mais de duas mil 
pessoas celebraram 
festa em honra a 
Nossa Senhora do 
Caravaggio 

ILAINE ROHDEN

A 19ª edição da tradicional Ro-
maria de Nossa Senhora do Carava-
ggio da Comunidade do Alto Biguá 
de Iraceminha atraiu cerca de duas 
mil pessoas no último domingo 
(27). 

Apesar da chuva, que suspen-
deu a oração do terço em frente à 
Igreja e a procissão até a gruta, a 
celebração foi realizada no salão da 
comunidade e reuniu romeiros para 
um momento de devoção, orações e 
festa em comunidade. 

Nossa Senhora do Caravaggio, 

Joaneta Varoli, mulher camponesa, 
simples que sofria maus tratos do 
marido e que certo dia ao buscar 
pasto para os animais recebeu a 
aparição da Virgem Maria e por ela 
foi incumbida de pedir ao povo que 
volte a fazer penitência, jejue nas 
sextas-feiras e vá orar na igreja no 
sábado à tarde em agradecimento 
pelos castigos afastados. 

Após a celebração que contou a 
história de vida de Nossa Senhora 
do Caravaggio, foi servido um almo-
ço para a comunidade. Conforme o 
tesoureiro da comunidade, Moises 
Brandalezi, mais de 800 quilos de 

carne foram vendidos. 
durante a festa foi feito o 

leilão de uma novilha doada pela 
fazenda Avrella, realização de jogos 
e sorteio de prêmios. A tarde foi 
realizado um matinê com a Banda 
Raiz Nativa. 

A comunidade da Linha Biguá 
agradece a participação de todos. 
“Queremos agradecer a todas as 
pessoas que participação, princi-
palmente quem colaborou na orga-
nização da festa, pois nossa comu-
nidade é pequena e contamos com 
a ajuda de pessoas de outras comu-
nidades”, destaca o tesoureiro.  

Mais de duas mil pessoas participaram da festa

Celebração contou a vida e devoção de Nossa Senhora do 
Caravaggio

Comunhão foi distribuída a todos os presentes

 Grupo de cantos auxiliou na celebração

Churrasqueiros capricharam na carneSenhoras da cozinha preparam os acompanhamentos para o 
churrasco

Gruta de Nossa Senhora do Caravaggio recebe devotos 
durante o ano todo

Devoção a Caravaggio foi marcada pela participação dos 
romeiros
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Tigrinhos
Fotos: Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

A 6ª edição do baile com a escolha 
da Boneca Viva aconteceu na sexta-
feira (25), no município de tigrinhos.

Concorreram ao título as meninas 
Ágata de Quadros, evelin Gatelli, da-
nieli Rotava, Cauane de Vargas, Giseli 
Lappe, Júlia Rieger, Maira de Lemes, 
Luisa Priebe e Larissa Campos.

A faixa de Boneca Viva 2012 ficou 
com Larissa Campos.

Larissa Maciel Campos
A menina tem cinco anos, estuda 

no Centro de educação Infantil Proin-
fância Criança Sorriso, na turma do 
pré II. É filha de Lauri Campos e emília 
Maciel. tem um irmão: Luiz Henrique.

Seus padrinhos foram Roselei dos 
Santos e eloir Campos. Larissa adora 
brincar de escolinha e seus brinque-
dos preferidos são cadernos, bonecas 
e livros.

As pessoas que ela mais gosta são 
seus pais, padrinhos e avós. Quando 
crescer, Larissa quer ser professora de 
português.

Larissa é a Boneca Viva 2012

Nove meninas concorrerão ao título Larissa Maciel Campos, Boneca 
Viva 2012

Coleta de exames é realizada 
durante o mês de maio

Terceira idade se prepara 
para competição

Com o objetivo de melhorar a 
saúde dos grupos de hipertensos e 
diabéticos, todos os anos, a equipe 
de saúde de tigrinhos realiza a co-
leta de exames. No mês de maio, es-
tão sendo coletados os exames. 380 
pessoas serão beneficiadas e cada 

paciente realizará cerca de oito exa-
mes.

em junho, a equipe de saúde 
retornará aos grupos com os resulta-
dos dos exames. “então, além de sa-
ber do resultado, os pacientes rece-
berão orientações”, explica a equipe.

Divulgação/Prefeitura de Tigrinhos

Exames foram coletados pela equipe de saúde

A Administração Municipal de 
tigrinhos foi contemplada com 
uma retroescavadeira hidráulica, 
no valor de R$ 370 mil. O ato de 
entrega aconteceu no dia 21.

A máquina foi adquirida por 
meio do deputado estadual Gel-
son Merisio (PSd), que realizou 
um repasse de R$ 200 mil, sendo 
R$ 170 mil de contrapartida da 
Prefeitura. 

em breve o município recebe-
rá mais um caminhão e um veícu-
lo para saúde, que beneficiará a 
população tigrinhense.

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Retroescavadeira vai beneficiar município

Município recebe retroescavadeira

Representantes de grupos de ido-
sos do município participaram de uma 
reunião conduzida pela profissional do 
departamento de esportes, Maraisa de 
Vargas e pelas assistentes sociais, Cris-
tiane Müller e Salete Sausen, na última 
semana. O objetivo da reunião foi lan-
çar a proposta de realizar os jogos da 
terceira idade. “Os jogos têm por finali-
dade estimular a participação em ativi-
dades esportivas recreativas e artísticas 
visando contribuir com a qualidade de 
vida e com a socialização dos envolvi-
dos”, explicou Maraisa.

Os jogos da terceira idade de tigri-
nhos acontecerão no dia 19 de junho, 
na comunidade do Lajeado do tigre, 
na sede do Ouro Verde. Participarão do 
evento todos os grupos de idosos em 
diferentes modalidades: bocha mas-
culino e feminino, dominó masculino e 
feminino, canastra masculino e femini-
no, truco masculino e feminino, dança 
coreográfica e dança de salão.

todas as modalidades serão 
divididas em duas categorias: menos 
de 60 anos e mais de 60 anos. “Criaram-
se as categorias para oportunizar 
maior número de participantes 
envolvidos. Os interessados em 
participar dos jogos deverão 
participar das reuniões em seu grupo 
para discutir sobre o assunto e definir 
quem estará representando os jogos”, 
ressalta Maraisa.

O prazo final para entregar o ter-
mo de compromisso de cada equipe 
ainda será divulgado. O congresso 
técnico com os presidentes de grupos 
de idosos para discutir os detalhes 
acontecerá nos próximos dias. “O de-
partamento de esportes se encontra à 
disposição para maiores informações 
sobre o evento. A participação de cada 
idoso será fundamental, seja como 
atleta, técnico, torcedor ou dirigente, 
cada um tem uma função importante 
para o grupo”, comentou Maraisa.

Equipe da Prefeitura se reuniu com idosos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Cunha Porã
Associação dos Colorados entrega prótese para 
criança com necessidades especiais

No sábado (12), a Associação dos Colorados entregou 
uma prótese para a pequena Ana Gabriela deavila Machado, 
de cinco anos. O principal objetivo da associação é trabalhar 
em prol da comunidade cunhaporense, com esse intuito foi 
entregue um par de órtese bilateral com articulações que foi 
adquirido pela CwO Comércio e Locação de Artigos Orto-
pédicos LtdA de Porto Alegre/RS. Ana estuda no Centro de 
educação Infantil Alice Silva winckler e tinha necessidade de 
uma prótese para melhor se locomover. 

O recurso para aquisição da prótese foi doado pelos só-
cios dos colorados, que no mês de maio contribuíram com 
R$ 1,00 cada para a aquisição do aparelho. “O valor doado por 
sócio foi insignificante, mas de grande valia para Ana e sua fa-
mília. A prótese ira ajudar na locomoção da criança, essa foi 
a maneira encontrada pela Associação para ajudar a família, 
uma vez que o tratamento e os exames comprometem parte 
da renda”, comentou o presidente Luiz Carlos Hubner. 

Associação entrega prótese para Ana Gabriela Deavila 
Machado

Divulgação/Associação de colorados
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Cunha Porã
Casa de PVC é construída em 
Cunha Porã

A prefeita Luzia Iliane Vacarin, 
acompanhada do secretário de In-
fraestrutura, Liandro Jagnow, visitou 
uma novidade que está ganhando o 
mercado imobiliário e os projetos de 
habitação popular em diversos países: 
“A Casa de PVC”.

A casa que está sendo construída 
como amostra no Loteamento Popular 
Salfner, pelos empresários, dalzir Mar-
con, Anacleto Gallon e Lauri tomazoni, 
tem um sistema construtivo que adota 
perfis de PVC autoencaixáveis e con-
creto. trata-se basicamente de perfis de 
PVC vazados (ocos) onde é introduzida 
armadura de aço e concreto fluído (flu-
ído pelo fato de precisar penetrar em 
todos os vãos). depois de concretado 
torna-se uma estrutura única, sólida, 
garantindo ao sistema alta resistência.

A casa de PVC agrada ao público 
por ser atóxica, dispensar acabamen-
tos, ter isolação térmica e acústica ga-
rantida, ter custo baixo de construção e 
o mais incrível é que pode ser entregue 
em no máximo 10 dias. toda a casa é de 
PVC, paredes, janelas, portas e forro. A 
única exceção é a cobertura que pode 
ser executada em madeira ou aço.

 Prefeita acompanha o projeto de habitação popular

Silvana Weber/Prefeitura

 Além de todos os benefícios, o pla-
neta também agradece a quem opta 
por construir uma casa de PVC, pois 
esse material é 100% reciclável, não 
agride o meio ambiente e a sua princi-
pal composição é o sal marinho. O PVC 
não polui a água. O processo já é usado 
em diversos países no mundo, pois se 
adapta a qualquer clima.

O sistema é constituído por painéis 
de PVC preenchidos com concreto e 

aço estrutural, que servem de fôrma 
e de acabamento para as paredes, po-
dendo eliminar pintura ou outros re-
vestimentos. trata-se de um sistema 
industrializado e modular, constituído 
por painéis verticais, encaixados por 
sistema de guias (macho-fêmea). Sua 
origem é canadense. Foi desenvolvido 
para projetar e construir de forma sim-
ples e industrializada vários tipos de 
edificação.

10ª Semana de Museus é 
comemorada no município

Vice-prefeito acompanha 
trabalhos sociais

Aconteceu entre os dias 14 e 20 
maio, a 10ª Semana de Museus, que 
reuniu 1.100 instituições com eventos 
em todo o país. Cunha Porã também 
esteve comemorando a semana dos 
museus com atividades diferenciadas.

Promovida pelo Ibram/MinC, em 
parceria com os museus brasileiros, a 
Semana de Museus acontece anual-
mente em comemoração ao dia In-
ternacional de Museus (18 de maio) 
e tem como principal objetivo des-
pertar o interesse da sociedade para o 
setor e atrair cada vez mais visitantes 
às instituições museais. 

O museu Centro de Memórias 
Cunha Porã, localizado na Rua espíri-

to Santo, 1082 juntamente com a Casa 
da Cultura e a Biblioteca Municipal 
comemorou o dia 18 de Maio - dia do 
Museu, com a presença de um públi-
co que admirou o que o Centro de Me-
mórias de Cunha Porã tem a oferecer. 

de acordo com a gestora de Cul-
tura, Geci Kreuz, tudo o que está no 
museu é a história de antecedentes 
que vieram e colonizaram Cunha 
Porã. A escola Núcleo Número Um 
participou da semana visitando o mu-
seu com alunos do 4° ano, juntamente 
com a professora Luciamara Piacen-
tini e demonstraram um grande inte-
resse pelos objetos do museu e suas 
histórias. 

Crianças aprenderam sobre a história do município durante visita ao museu

Divulgação/Prefeitura

O vice-prefeito de Cunha Porã, 
Vilson Pedro Kempfer é colaborador 
dos trabalhos sociais realizados para 
a formação de uma sociedade voltada 
as oportunidades. Um grande registro 
e exemplo são as inúmeras atividades 
desenvolvidas pela instituição IBIS 
escarlate, que em julho comemora 
21 anos.

Conforme o vice-prefeito, são 
muitas ações realizadas semanal-
mente pelo IBIS. essa semana o gru-
po recebeu a visita do vice-prefeito 

que presenciou as aulas de violão, 
onde, em média 30 alunos têm a 
oportunidade de aprender, sem ne-
nhum custo e com suporte instru-
mental oferecidos pala entidade. As 
aulas contam com uma parceria atra-
vés da fundação cultural, que auxilia 
com a disponibilização do professor.

Outra ação é a escolinha de Fut-
sal, onde mais de 30 crianças, todos 
os sábados recebem treinamentos. 
Conforme Kempfer, aos atletas é ofe-
recido todo material de treino.

Kempfer presenciou os treinos e parabenizou o treinador que é voluntário 
do Projeto Kinderesporte do IBIS

Divulgação

Clube de mães recebe kit Mão de Fada

14º concurso Bebê doçura será realizado 

A prefeita Luzia Iliane Vacarin na 
semana que passou esteve visitando 
um clube de mães do município, para 
realizar a entrega do kit Mãos de Fada, 
repassado pela Fundação Nova Vida, 
por meio da esposa do ex-governador 
de Santa Catarina, Maria Bernadete 
Pavan.

Luzia entregou o Kit para o clube 
de Mães Rainha do Lar da Linha Sa-
lete. O kit é composto por materiais 
como: tintas, linhas, lãs, agulhas, teci-
dos, entre outros. O objetivo é oferecer 
as sócias dos clubes de mães uma op-
ção a mais para aprenderem e aperfei-
çoarem-se em trabalhos artesanais.

de acordo com Luzia, os clubes de 

Prefeita entrega kit para o clube de Mães Rainha do Lar da Linha Salete

mães têm como objetivo ajudar umas 
as outras, dar apoio para todas as só-
cias, desenvolver trabalhos voluntá-

rios e assistências para auxiliar pesso-
as carentes entre outros e este kit será 
muito bem aproveitado pelo grupo.

Divulgação/Prefeitura

O Centro de educação Infantil Pequeno Prín-
cipe de Cunha Porã realizará a 14º edição do con-
curso Bebê doçura.  A promoção acontecerá no 
dia 10 de junho, às 15h, no esporte Clube Cunha 
Porã.

este ano concorrem ao título 10 crianças 
cunha-porenses: Bernardo Konzen; Cibely Luiza 
Stiglmayer; dâmaris da Silva da Costa; davi ema-
noel  Bankow; eduarda Cristina Silveira; Gabriela 
elisa Müller; Maikelli  Nunes; Matheus daian Cor-
rêa dörn; Rafaela Grade e Vítor Hugo Heydt.

A direção juntamente com a Associação de 
Pais e Professores (APP) do Centro de educação 
Infantil Pequeno Príncipe e a Secretaria de educa-
ção, convida a comunidade cunha-porense para 
prestigiar este belo desfile.

Divulgação/Prefeitura

10 crianças competem ao título de Bebê Doçura
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Flor do Sertão

Fotos: Cleusa Regner/ O Líder

FÉ

13ª edição da festa do Caravaggio superou expectativas
CLEUSA REGNER

devoção, fé e emo-
ção marcaram a 13ª edi-
ção da festa do Carava-
ggio, em Flor do Sertão, 
no domingo (27).

A celebração euca-
rística iniciou às 9h30 
com encenação da apa-
rição de Nossa Senhora 
do Caravaggio. devido à 
chuva, não aconteceu à 
romaria até o santuário. 
Porém, houve a entra-
da de símbolos cristãos 
como a bíblia e pães. 
Após, foi feita a bênção 
dos objetos e doentes. 
“também foi repassado 
aos fiéis o véu de Nossa 
Senhora de Caravag-
gio. ela tem um véu em 
suas vestes. e, as pes-
soas que tocavam nele 
se sentiam abençoadas. 
Assim, desde o ano pas-
sado, inovamos e intro-
duzimos na celebração 
o véu, que é abençoado 
e vai sendo repassado às 
pessoas no momento da 
bênção dos doentes e 
objetos”, explicou o co-
ordenador da pastoral 
litúrgica, Ademir Sonda.

O coordenador re-
lata que a imagem de 
Nossa Senhora de Ca-
ravaggio, padroeira do 
município, chegou em 
1954. “A festa representa 
a devoção pela santa. Os 
colonizadores e quem 
negociavam as terras 
doaram a imagem para 
os moradores”, afirma 
Sonda.

Quanto à festa, 
Sonda acredita que fo-
ram comercializados 
mais de 1200 quilos de 
carne. O valor arreca-
dado vai para melho-
rias na igreja e no san-
tuário. “A comunidade 
também se organiza 
para construir salas de 
catequese. Mas é o con-
selho da comunidade 
que define no que vai 
ser investido. A festa su-
perou as expectativas”, 
enfatiza.

As festividades acon-
tecem no quarto domin-
go de maio. No próximo 
ano, será no dia 26, exa-
tamente no dia de Nos-
sa Senhora de Caravag-
gio. “A presença do bispo 
diocesano já está confir-
mada”, declara Sonda.

Celebração iniciou na praça

Aparição de Nossa Senhora do Caravaggio foi 
encenada

Santa seguiu até o altar

Igreja ficou lotada de fiéis

Ministra colocou coroa na santa

Símbolos cristãos como a bíblia e pães fizeram parte da celebração

O alimento foi distribuído para crianças e doentes Ministra fez a benção dos objetos

Véu abençoado foi passado aos fiéis

Cucas e saladas foram comercializadas na festa

Churrasqueiros prepararam mais de 1200 kg de carne Comunidade contribuiu para venda de fichas

População lotou ginásio para o almoço
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O Projeto de Agroecologia é 
desenvolvido na escola de edu-
cação Básica Municipal Celso 
Ramos, desde o ano de 2002, com 
alunos da 6ª, 7ª e 8ª séries.

O Programa é coordenado 
pela Secretaria de educação, Se-
cretaria de Agricultura e técnicos 
dos respectivos setores, junta-
mente com a direção, professo-
res, alunos, Associação de Pais 
e Professores (APP), serventes e 
auxiliares da escola.

O objetivo principal do pro-
grama é o de disseminar princí-
pios e práticas da agroecologia 
junto aos alunos, agricultores e 
agricultoras familiares, que pres-
supõe a preservação e respeito 
aos animais, vegetais, minerais, a 
flora e fauna, incentivando a pes-
quisa, o combate ao desperdício, 
a produção ecologicamente cor-

reta, provocando a conscientiza-
ção ambiental.

em visita, o prefeito Claudinei 
Senhor, avaliou o desenvolvimen-
to do programa, dizendo que ele 
deverá sempre ter o incentivo ne-
cessário para a sua continuidade, 
porque o programa existe justa-
mente para provocar mudanças, 
tanto na mentalidade dos adultos 
quanto nas crianças. ele aponta 
os caminhos que o homem deve 
seguir para evitar a autodestrui-
ção, dele próprio e do planeta 
terra. 

A produção de hortaliças sem 
o uso de agrotóxicos abastece às 
duas escolas municipais, o pro-
grama de Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 
para Crianças e Adolescentes e 
ainda propicia a realização de 
uma feira semanal.

Programa Agroecologia 
é desenvolvido na Escola 
Municipal Celso Ramos

Festividades são encerradas 
com premiação dos JASA

Na última sexta-feira (25) fo-
ram encerradas as festividades 
dos 23º aniversário do município 
com a premiação dos Jogos de 
Aniversário de Serra Alta (JASA). 
Foram 25 dias de competição, 
com mais de 250 jogos, que en-
volveram 610 atletas inscritos 
em 15 modalidades. Os últimos 
jogos foram disputados no Cen-
tro esportivo educacional e após 
foi realizada a premiação de to-
das as modalidades, divulgada a 
classificação geral por equipes e 
ainda sorteio de prêmios aos pre-
sentes.

Os premiados no sorteio fo-
ram: 1º prêmio: um microondas 
para Jeferson Martini; 2º prêmio: 
uma bicicleta para Brayan Siep-
man; 3º prêmio: uma batedeira 
para Jandir Sperotto; 4º prêmio: 
um liquidificador para Bruno 
Soster; 5º prêmio: uma torradei-
ra elétrica para Carla Senhor e 
6º prêmio: um secador de cabelo 
para elias dall’Agnol.

Conforme a Administração, o 
município de Serra Alta e prin-
cipalmente os munícipes serral-
tenses estão de parabéns pelo 
belo exemplo de espírito espor-
tivo demonstrado ao longo de 
toda a competição, pois o obje-
tivo principal dos jogos era exa-
tamente o de unir a comunidade 
em comemoração ao seu aniver-
sário e principalmente fazer do 
esporte uma ferramenta de inte-
gração social.

A classificação geral dos JASA 
foi a seguinte: em 1º lugar em-
pataram escola Celso Ramos e 
Senior com 100 pontos; 2º lugar 
AAVeSA com 86 pontos; 3º lugar: 
Mecânica Pagliocchi com 36 pon-
tos; 4º lugar: escola La Salle com 
34 pontos; 5º lugar: São Luiz/
Construcerta com 30 pontos; 6º 
lugar: Linha Nova Ibiaçá com 28 
pontos; 7º lugar: Linha Lageado 
Grande com 12 pontos; 8º lugar: 
Ponto têxtil com oito pontos; 9º 
lugar: Centro Municipal de edu-
cação e dMeR também com oito 
pontos e em 10º lugar: Linha Ipi-
ranga que não pontuou.  

Fotos: Divulgação Prefeitura

 O 1º lugar geral dos JASA ficou com a Escola Celso Ramos e Senior 
empatados com 100 pontos

Escola Celso Ramos conquistou o 1º lugar no futsal feminino 

Na categoria veteranos a equipe Senior conquistou o 1º lugar

Na quinta-feira (24), o 
Centro de Referência em 
Assistência Social (CRAS) 
realizaram a reunião mensal 
com as famílias do Programa 
de Atenção Integral as 
Famílias (PAIF).

No encontro foi apre-
sentada a Secretaria de As-
sistência Social, sendo que 
contam com o secretário 
Carlos Zamignan, assisten-
te social Liane de Almeida 
e a recepcionista edna Ma-
grin. Na equipe do CRAS tem 
como coordenadora e assis-
tente social daniela donida 

e há poucos dias foi contra-
tada uma profissional da 
área de psicologia, daniela 
Senhor, que estará realizan-
do um trabalho de preven-
ção através dos grupos.

também foi realizado 
um planejamento participa-
tivo de atividades para o ano 
de 2012, aonde as famílias 
abordam temas e atividades 
que eles gostariam de viven-
ciar.

A gestora do Programa 
Bolsa Família apresentou al-
guns informativos e novida-
des do programa.

Reunião com as 
famílias do PAIF 
é realizada

Os membros do Conselho Mu-
nicipal de Alimentação escolar 
(CAe) realizaram visitas de fiscali-
zação nas escolas municipais, exer-

cendo autoridade inerente ao cargo 
de conselheiros. Foram observados 
os estoque de alimentos, situação 
sanitária, organização de material 

de limpeza e higiene, preparo e dis-
tribuição de alimentos oferecidos 
na merenda escolar. Após a vistoria, 
os itens encontrados em desacordo 

com a legislação foram entregues 
em forma de relatório na Secretaria 
de educação. 

esse trabalho do conselho é re-

alizado a cada bimestre e contribui 
para que a merenda, entre outras 
ações da educação, tenha a qualida-
de esperada pela comunidade.

CAe realiza visitas e fiscalização nas escolas
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Bom Jesus do Oeste
Bom Jesus do Oeste encerra programação das festividades 

ILAINE ROHDEN

Na noite de sábado (26), a Ad-
ministração Municipal, através da 
Secretaria de educação, Cultura e es-
porte e Câmara de Vereadores, reali-
zou o encerramento das festividades 
do 17º aniversário de emancipação 
político-administrativa de Bom Je-

sus do Oeste.
Para comemorar mais um ano 

da história do município, foram rea-
lizados shows, bailes, apresentações 
culturais e a XI Olimpíada Munici-
pal. A Administração desenvolveu 
a programação para que todos os 
munícipes pudessem participar e 
confraternizar. 

O encerramento das comemora-
ções foi marcado pela apresentação 
do coral municipal e na sequência 
foram entregues as premiações da 
olimpíada que teve início no dia 14 
abril. Foram disputadas as seguin-
tes categorias: bolão de prancha 
feminino; bolão de prancha mascu-
lino; canastra masculino; canastra 

feminino; truco livre; bolãozinho de 
mesa feminino; bocha 48 masculino; 
bocha 48 feminino; sinuca bola “8”; 
quatrilho; três sete; futsal feminino 
sub 10; futsal masculino sub 10; fut-
sal masculino sub 13; futsal feminino 
sub 16 e futsal masculino sub 17.

O prefeito em exercício, Hugo 
Augusto Ollmann, e o vice-prefeito 

Volmir eleandro Ceccon, agradece-
ram a presença de todos e elogiaram 
a participação dos munícipes nas 
olimpíadas e nas demais festividades 
do município.

Para finalizar a noite, bem como 
as comemorações, aconteceu o 
show humorístico com a dupla tio & 
Sobrinho. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

Coral municipal abriu noite de 
encerramento das festividades

Munícipes prestigiaram os eventos da noiteTio & Sobrinho finalizaram as festividades 
com um show humorístico

Zenaide Bruxel ficou campeã no bolão de 
prancha feminino

No bolão masculino o campeão foi Itacir 
Pistch

Os campeões da canastra masculina foram 
Elmar e Fritz

Zenaide e Fátima ficaram campeãs na 
canastra feminina

No truco os campeões foram Cilvio e Vilmar O bolãozinho de mesa teve como campeã 
Cleri Kunzel

Artemio Carloto sagrou-se campeão na bocha 
48 masculina

No 48 feminino a campeã foi Geltrudes 
Soares Antunes 

A sinuca teve como campeão Itacir Pistch Delcio Bruxel conquistou a vitória no 
quatrilho 

No três sete Os Polacos ficaram campeões 

Evilin, Luana, Laís, Julia e Ana sagraram-se 
campeãs no futsal feminino sub 10

No futsal masculino sub 10 Gustavo, 
Belusso, Edilson, Rodrigo ficaram campeões

Lucas, Viana, Giolvan e Darlei conquistaram 
o 1º lugar no futsal sub 13 

Patricia, Sabrina, Jaine e Jéssica sagraram-
se campeãs no futsal feminino sub 16

No futsal masculino sub 17 os campeões foram Lucas, Mauricio, Everson e Dilmar
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Placas de conscientização são 
inseridas em pontos estratégicos 

Ampliação do Centro Municipal de 
eventos foi concluída 

Na execução do Projeto Preser-
vando a Vida, a Secretaria de Saúde 
de Flor do Sertão mobilizou na úl-
tima semana a equipe multiprofis-
sional atuante na unidade de saúde 
para tornar sólida as idealizações 
do Projeto.

A Secretaria mapeou as áreas 
com situação de risco de acidentes, 
como as margens do lago da Peque-
na Central Hidrelétrica (PCH), em 
todas as sedes das comunidades, 
entre outros espaços que ofereçam 
alguma suscetibilidade, inserindo 
placas de conscientização como di-
cas para evitar acidentes aquáticos 
e alertando para o risco de álcool e 
direção. 

O objetivo geral do projeto é 
a implantação, implementação e 
o fortalecimento da promoção da 
saúde e cultura de paz mediante 
ações de vigilância, prevenção e 
redução das violências e acidentes 
tendo como prioridade os segmen-
tos mais vulneráveis da população.

Conforme a secretária de Saú-
de, Maristela Valler, as estratégias 
de ações pautadas nos objetivos 
do projeto já iniciaram há algum 
tempo. “Inicialmente promovemos 
a capacitação de toda a equipe de 
saúde e demais profissionais envol-
vidos na execução do projeto, como 
profissionais da educação e a assis-

Adriano Pereira/Assessoria Prefeitura

Equipe colocou placas informativas em pontos estratégicos

tente social. Posteriormente inicia-
mos os trabalhos de educação visto 
que a saúde não caminha sem ela, 
orientando a população em geral do 
grave problema para a saúde públi-
ca que é a violência. Agora, através 
dos recursos provenientes do proje-
to, inserimos o material informativo 
e conscientizante através de placas 
em pontos estratégicos”, salienta.

A gestora expõe que a busca e 
conquista do projeto evidencia a 

preocupação com a qualidade de 
vida da população flor-sertanense. 
“este projeto é mais uma conquista 
para os munícipes, pois as ações de 
saúde precisam ser renovadas dia-
riamente, isso nos move na busca 
do melhor para os flor-sertanense 
sempre, e como a saúde é um direito 
universal, esperamos conscientizar, 
informar e diminuir os acidentes 
de maneira integral na sociedade 
como um todo”. 

Foram investidos mais de R$ 41 mil nas melhorias

A Administração Municipal de 
Flor do Sertão investiu R$ 41.250,00 
na ampliação do Centro Municipal 
de eventos. A ampliação fazia par-
te do plano de governo da Admi-
nistração, sendo que foi construída 
uma varanda coberta em estrutura 
metálica. 

Os recursos são próprios do 

município e o investimento visa às 
adequações do espaço físico para 
facilitar a promoção de eventos, 
bem como os jogos de campeona-
tos, sendo que a ampliação é uma 
solicitação antiga da Comunidade 
Católica e do esporte Clube Penha-
rol. 

Conforme o prefeito Rogério 

Perin, a ampliação promoverá uma 
melhor contemplação dos eventos 
municipais. “O salão que é comu-
nitário é um espaço muito bem 
aproveitado. Buscamos promover 
as melhorias para assim, assistir os 
pedidos da comunidade e do espor-
te, melhorando significativamente 
a qualidade dos eventos”, comenta.

Na última segunda-feira (28), 
o prefeito Sergio Luiz Persch, que 
esteve afastado por 14 dias do exe-
cutivo para tratamento de saúde, 
reassumiu o cargo.

O presidente da Câmara de Ve-

readores, Hugo Augusto Ollmann, 
assumiu a cadeira por esse período 
e agradeceu a oportunidade dizen-
do que foi uma honra poder estar à 
frente do executivo durante esses 14 
dias.

O prefeito Persch, agradeceu 
Ollmann por ter dado continuidade 
nos trabalhos que estavam em an-
damento no município. Neste perí-
odo, a vaga do Legislativo foi ocupa-
da pelo vereador Vilmar Lubenow.

Bom Jesus do Oeste

Persch reassume o executivo

Cerca de quatro mil peças de 
roupas foram arrecadas na 
Campanha do Agasalho 

Com o objetivo de dar assistên-
cia às famílias flor-sertanenses em 
situação de risco e vulnerabilidade 
social, a Secretaria de Assistên-
cia Social por meio do Centro de 
Referência em Assistência Social 
(CRAS) desenvolveu durante todo o 
mês de maio a Campanha do Aga-
salho.

durante a primeira quinzena 
do mês ocorreram as arrecadações 
que foram distribuídas entre os dias 
23 e 26. 

Foram arrecadadas aproxima-
damente quatro mil peças de rou-
pas que beneficiaram 80 famílias 
residentes no município com a dis-
tribuição de 2.800 peças.

Conforme a assistente social 
Silvani dall'Agnol, a campanha 
deste ano superou as expectativas. 
“A campanha do agasalho está pau-

tada na atenção integral que a Ad-
ministração deposita nas famílias 
em situação de risco e vulnerabili-
dade social. Faz parte das funções 
protetivas e do fortalecimento de 
vínculos das políticas públicas de 
atenção social, onde este ano supe-
ramos as expectativas com uma dis-
tribuição não restritiva, sem limite 
de itens recebidos pelos usuários, o 
que resultou em uma ação qualifi-
cada e humanitária”, comenta.

Sobre as arrecadações exceden-
tes, a assistente social explica que 
“com o material excedente, serão 
confeccionados cobertores, em 
parceria com as pessoas que estão 
fazendo o curso de corte e costura 
disponibilizado pela Administra-
ção e voluntárias do grupo de mães, 
que serão doadas posteriormente 
as famílias”, justifica.

80 famílias flor-sertanenses foram beneficiadas com 2.800 peças de 
roupas

Adriano Pereira/ Prefeitura    
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Núcleo dos Profissionais da Beleza 
se reúne com a Vigilância Sanitária

Preocupados em oferecer um 
serviço de qualidade e atender as 
exigências da legislação, integrantes 
do Núcleo dos Profissionais da Be-
leza, ligado à CdL/Associação em-
presarial de Maravilha, realizaram 
reunião na segunda-feira (28), na 
sede da entidade, com os fiscais da 
Vigilância Sanitária do município, 
Valdelir José Lopes e Kely Patrícia 
Clen.

Os nucleados comentaram da 
necessidade de se criar uma nor-
mativa padrão para regulamentar 
as exigências à obtenção de alvará 
sanitário, que seja válida a todos os 
profissionais que atuam no ramo – 
cabeleireiros, manicures, esteticis-
tas, entre outros. Segundo eles, os 
estabelecimentos querem dispor 
de condições sanitárias adequa-
das para garantir a saúde de seus 
clientes, entretanto, é preciso que as 
normas sejam aplicadas de maneira 
uniforme a todos os profissionais, 

Angela Batisti/CDL AE

Dúvidas foram esclarecidas em reunião

cabendo ao Conselho Municipal de 
Saúde determiná-las.

O núcleo também sugeriu o 
desenvolvimento de uma campa-
nha de conscientização para que 
os consumidores procurem estabe-
lecimentos regulamentados e, da 

mesma forma, os profissionais da 
área utilizem os utensílios de forma 
correta em seu trabalho, com o aval 
da vigilância. A partir dessa reunião, 
os nucleados estarão encaminhan-
do um ofício ao conselho, sugerindo 
as mudanças comentadas.

À pedido

Nota de esclarecimento para 
a sociedade cunhaporense, para 
a direção da Apae e para os pre-
sentes na assembleia da Apae de 
Cunha Porã, realizada no dia 18 
de maio de 2012.

As vereadoras Marleni Berger 
e Adiles Rampi Bregalda, vêm 
com respeito esclarecer equívo-
co cometido pela prefeita Luzia 
Vacarin, quando do seu pronun-
ciamento na assembleia da Apae 
de Cunha Porã, realizada no dia 
18 de maio. 

Por ocasião da assembleia da 
Apae, a prefeita mencionou, por 
três vezes, uma inverdade, quan-
do disse que uma vereadora do 
município teria sido contrária ao 
projeto na Câmara de Vereado-
res, no início do ano, que previa 
repasses de recursos para a Apae.

Na verdade, todos os verea-
dores foram completamente fa-
voráveis ao projeto que previa o 
repasse de recursos em favor da 
Apae.

Inclusive, a vereadora Marle-
ni Berger foi a única que se ma-
nifestou quando da discussão 
do projeto, quando pediu para 

que fosse aumentado o valor do 
recurso a ser repassado para a 
Apae, dizendo na ocasião que a 
instituição estava com grande 
dificuldade financeira no mo-
mento, em função do corte de re-
cursos do programa do SUS, que 
atendia a equipe multidisciplinar 
desta instituição.

Como o projeto era do Poder 
executivo, cabia somente a pre-
feita conceder o aumento pro-
posto pela vereadora Marleni.

As vereadores Adiles e Marle-
ni, conhecendo o Poder Legisla-
tivo, que tanto ajudou a Apae em 
todos os seus pedidos de colabo-
ração, lamentam o comentário 
equivocado e infeliz da prefeita, 
que teve interesse gratuito em 
denegrir a imagem das vereado-
ras ou do Poder Legislativo.

Convocamos aos munícipes 
contribuintes deste município 
que são os únicos e verdadeiros 
patrões do interesse público que 
fiquem atentos a comentários 
maldosos contra qualquer vere-
ador ou vereadora e que quando 
tiverem conhecimento destes co-
mentários, procurem o vereador 
ou vereadora que foi citado para 
saber da veracidade dos fatos.

Ceja inicia novo roteiro de visitas 
às UdS de eJAs

O Centro de educação de Jovens 
e Adultos (Ceja) de Maravilha rea-
lizou na última quinta-feira (25), o 
início de mais um roteiro de visitas 
às Unidades de educação de Jovens 
e Adultos (eJAs), que fazem parte 
da Secretaria de desenvolvimento 
Regional (SdR) de Maravilha. A eJA 
do município de Santa terezinha do 
Progresso foi visitada pela equipe 
do Ceja, sendo que a modalidade 
de ensino é por oficinas.

Participaram da visita a diretora 
do Ceja, Ivanete Steffens, e a assis-
tente técnico-pedagógica, Joice da 
Lus, que incentivaram os alunos a 
continuarem os estudos e fazerem o 
terceiro grau.

As aulas são realizadas na escola 

Alunos de Santa Terezinha do Progresso receberam visita do Ceja

municipal, com sala informatizada, 
biblioteca, além de acesso as outras 
tecnologias disponíveis na escola.

de acordo com os alunos, é gra-
tificante estar em fase de conclusão 

dos estudos na eJA. “Além do co-
nhecimento científico que tivemos 
ao longo das aulas, fizemos também 
muitos amigos”, comentam os edu-
candos.

Divulgação/Ceja

Para comemorar os 28 anos de 
organização da Igreja Batista Pio-
neira, o Quarteto Master de Lon-
drina/PR, que consiste em quatro 
homens que apresentam músicas 
de louvor e adoração a deus, além 
de pregar a palavra do Senhor, se 
apresentará na igreja.  

Serão dois dias de encontro 

na Igreja Batista Pioneira, na Rua 
Princesa Isabel. No sábado (02) às 
19h30 e domingo (03), às 9h30 e 
19h30.

Conforme o pastor Valdino 
Schiewe, toda a população está 
convidada a participar, prestigian-
do as canções que engrandecem ao 
Senhor Jesus.

Igreja Batista Pioneira 
traz o Quarteto Master
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Foram publicados no diário 
Oficial da União, na última segun-
da-feira (28) os 12 itens e a Medida 
Provisória (MP 571/2012) com as 32 
modificações que a presidente dil-
ma Rousseff fez em relação ao Códi-
go Florestal aprovado pela Câmara 
dos deputados em abril. 

"Foram 12 vetos e 32 modifica-
ções, das quais 14 recuperam o tex-
to do Senado, cinco correspondem 
a dispositivos novos e 13 são ajustes 
ou adequações de conteúdo", re-
sumiu o advogado-geral da União, 
Luís Inácio Adams, ao anunciar as 
decisões. 

conheça as principais mudan-
ças feitas pela presidente: 

Área de Preservação Perma-
nente (APP): Independentemente 
da largura do rio, a MP 571/2012 es-
tabeleceu a recuperação escalonada 
de faixas de mata para propriedades 
com até quatro módulos fiscais, a 
serem delimitadas a partir da borda 
do leito regular.  

– Imóveis com área de até um 
módulo fiscal: recomposição de 

Código Florestal: 12 itens foram vetados e 
32 mudanças são feitas pela presidente 

Ministra do Meio Ambiente, Izabella Teixeira, e o advogado-geral da 
União, Luís Inácio Adams, anunciam alterações

Sul 21/Divulgação

faixas de matas de cinco metros de 
largura.

– Imóveis com área de um a dois 
módulos fiscais: faixas de matas de 
oito metros de largura.

– Imóveis com área de dois a 
quatro módulos fiscais: faixa de 15 
metros de largura.

Para imóveis com área de quatro 

a 10 módulos fiscais será obrigatória 
a recomposição de 20 metros, para 
rios com até 10 metros de largura. 
Para rios maiores, as matas devem 
ter a metade da largura do rio, ob-
servado o mínimo de 30 metros e o 
máximo de 100 metros, contados da 
borda da calha do leito regular.

Cidades: Para as áreas urbanas, 

a MP prevê que a largura mínima de 
faixas de matas de rios que delimi-
tem áreas da faixa de passagem de 
inundação será definida nos planos 
diretores e leis de uso do solo, após 
consulta aos conselhos estaduais e 
municipais de meio ambiente, sem 
prejuízo dos limites gerais de APPs 
definidos na lei.

Crédito: Os agricultores terão 
cinco anos para se adequarem ao 
novo Código Florestal, sendo que 
após este período, caso as adequa-
ções não estejam cumprindo a lei, 
o produtor não conseguirá créditos 
agrícolas. Os proprietários de imó-
veis rurais que estejam inscritos no 
Cadastro Ambiental Rural (CAR) e 
que comprovem sua regularidade 
conforme o novo Código Florestal 
terão acesso às linhas de crédito. 

Agricultura Familiar: Outro ar-
tigo que sofreu alteração foi o que 
regulariza o cultivo mantido por 
pequenos produtores em APPs. Na 
Câmara foi aprovado o texto que 
permitia que o pequeno produtor 
desmatasse APPs para atividades 
de baixo impacto, mas com auto-

rização de um órgão competente e 
cadastro no CAR. Agora, de acordo 
com a MP, o reflorestamento não 
precisa passar de 10% da proprie-
dade de até dois módulos fiscais ou 
20% em áreas de dois a quatro mó-
dulos.

Áreas Urbanas: Sobre as regras 
de uso do solo ocupado por vege-
tação nas áreas urbanas, a matéria 
vinda da Câmara permitia urba-
nizar áreas de restinga e mangue 
desde que a função ecológica das 
áreas naturais estivessem compro-
metidas. Vetando o artigo, as áreas 
de apicuns, salgados e zonas úmidas 
continuam como APPs e, pela MP, 
manguezais devem ser preservados. 

tramitação
desde segunda-feira (28) se-

nadores e deputados podem apre-
sentar emendas à Medida Provisó-
ria 571/2012, que passará por uma 
comissão mista antes de ser votada 
no plenário da Câmara e depois no 
Senado. O Congresso terá até 10 de 
outubro para examinar a MP, que já 
está em vigor, por  força de lei.

A Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina aprovou na última 
semana o projeto de Lei 554/2011 
de autoria do deputado estadual 
dirceu dresch (Pt) que institui o 
dia estadual do extensionista Ru-
ral, a ser comemorado no dia 06 de 
dezembro. O projeto tem por objeti-
vo “valorizar e reconhecer a impor-
tância dos extensionistas rurais de 
Santa Catarina”.

Conforme dresch, muito dos 
bons índices de qualidade de vida 
no meio rural decorrem da atuação 
do extensionista. “São profissionais 
de diversas áreas do conhecimento 
(engenheiros agrônomos, médicos 
veterinários, assistentes sociais, 
engenheiros florestais ou comuni-
cadores) que, por meio de um sis-
tema informal de educação, conti-
nuamente promovem processos de 
gestão, produção, beneficiamento 
e comercialização das atividades e 
dos serviços agropecuários e não 

agropecuários, inclusive atividades 
agroextrativistas, florestais e artesa-
nais, tendo como foco principal os 
agricultores familiares”, justificou.

existem no Brasil cerca de 20 
mil extensionistas rurais. O deputa-
do destaca que em Santa Catarina, 
esses profissionais atuam princi-
palmente na epagri, na Cidasc, em 
Ministérios, cooperativas e associa-
ções e ajudam a melhorar os indi-
cadores de produção, proteção dos 
recursos naturais e de desenvolvi-
mento. 

dresch ressalta ainda que dois 
temas de relevante interesse para 
os profissionais estão em discussão 
atualmente no Congresso Nacional, 
a Proposta de emenda Constitucio-
nal 49, que institui pisos nacionais 
de salários para os extensionistas 
de nível médio e superior, e a reto-
mada da empresa Brasileira de As-
sistência técnica e extensão Rural 
(embrater).  

Dia Estadual do 
Extensionista 
Rural é criado

O Sicoob Credial tem como ob-
jetivo contribuir para o constante de-
senvolvimento e sustentabilidade do 
agronegócio da região. dessa forma, 
somente no último semestre o Sicoob 
liberou cerca R$ 16,5 milhões para in-
vestimentos na agricultura. 

desse total, R$ 3,5 milhões foram 
liberados para aquisição de máquinas 
e equipamentos agrícolas facilitando 
cada vez mais os trabalhos rotineiros e 
melhorando a qualidade de vida rural. 
essas liberações são todas em longo 
prazo, visto que o associado tem de 
cinco a 10 anos para devolver o inves-
timento.

Para construções de aviários e po-
cilgas foram liberados R$ 5 milhões. 

Sicoob Credial libera 16,5 milhões em 
recursos no último semestre

Por se tratar de valores maiores, o prazo 
também é de 10 anos para devolução, o 
que acaba incentivando ainda mais os 
investimentos nas propriedades e a per-
manência dos jovens nessas atividades.

Além das linhas de crédito para má-
quinas, equipamentos e construções, o 
Sicoob atua com investimento para 
aquisição de animais, para produção 
de leite e gado de corte. São linhas de 
médio prazo, de cinco anos, podendo 
inclusive ser destinadas para pequenas 
construções, máquinas e equipamen-
tos de menor valor.

Conforme o gerente da carteira de 
crédito Lomar Immich, a carteira está 
sendo reestruturada para fornecer o 
mesmo atendimento também com 

recursos do Banco Nacional do desen-
volvimento (BNdeS) via Banco Regio-
nal de desenvolvimento do extremo 
Sul (BRde) destinados à área urbana. 
“Já foram realizadas algumas opera-
ções nesse modelo de crédito, mas a 
tendência é que passemos a atuar mais 
destacadamente nessas linhas de cré-
dito, atendendo assim uma demanda 
de mercado cada vez mais crescente”, 
ressalta.

O Sicoob possui um amplo portfó-
lio de produtos e serviços financeiros, 
com destaque para o Sicoob Auto; se-
guros personalizados (residenciais, au-
tomóveis, empresariais, de vida, rural e 
de equipamentos) e Plano de Previdên-
cia Sicoob Previ.

"Foram 12 vetos e 32 modificações, das quais 14 recuperam o 
texto do Senado, cinco correspondem a dispositivos novos e 
13 são ajustes ou adequações de conteúdo"
Luís Inácio Adams
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Bombeiros Ocorrências

NO tRÂNSItO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Várias vezes presenciamos a cena onde transitam na via duas 
motocicletas, uma ao lado da outra e os condutores ficam conver-
sando e gesticulando. O condutor deve a todo momento ter do-
mínio de seu veículo, deve dirigir com atenção e com os cuidados 
indispensáveis para a segurança. 

Conversar com outro companheiro dispersa a atenção, além 
de atrapalhar o tráfego de outros veículos, além disso, é muito pe-
rigoso, você estará colocando a sua vida em risco. existem algu-
mas infrações previstas no Código de trânsito Brasileiro (CtB), 
algumas penalidades, algumas medidas administrativas para esta 
situação.

Conforme o CtB, transitar ao lado de outro veículo interrom-
pendo ou perturbando o trânsito é infração penalizada com multa 
no valor R$ 85,13 e quatro pontos no prontuário de habilitação do 
infrator. 

Outra infração é dirigir sem atenção ou sem os cuidados in-
dispensáveis para o trânsito, é considerada uma infração leve, 
com três pontos no prontuário do infrator e o valor da multa de 
R$ 53,27. 

Major
Segalin

Infração de trânsito

Foi registrado pela Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), posto de Mara-
vilha, um acidente de trânsito por 
volta da 09h15, no km 643,3 da BR-
282, em São Miguel do Oeste. Con-
forme e PRF foi uma colisão frontal.

envolveu-se uma Honda NXR 

150, placas de São Miguel do Oeste/
SC, conduzida por Roberto dreh-
mer, 62 anos.

O outro veículo envolvido não 
foi não identificado. de acordo com 
a PRF, as vítimas tiveram apenas fe-
rimentos leves. 

Acidente de trânsito é registrado 
em São Miguel do Oeste 

Objetos são furtados de residência

Jovem de 19 anos de Pinhalzinho 
perde a vida em acidente

Brigas e danos de depredação são 
registrados pela PM

Residência é alvo de furto

dois acidentes foram regis-
trados pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) no final de sema-
na. O primeiro foi uma colisão 
frontal, que ocorreu no sábado 
(26), às 23h15 no km 575,9 da 
BR-282.

No acidente envolve-se um 
Fiat/uno Mille way econ de Xan-
xerê/SC conduzido por Ricardo 
daniel Baller, 24 anos, que teve 
ferimentos graves e um Ford/
pampa 1.8 de Pinhalzinho con-
duzido por Roberto Bruno dalla-
zen, 24 anos, de Pinhalzinho, que 
também teve lesões graves. O 
passageiro da pampa Alexandre 
willenz, 17 anos, de Pinhalzinho, 
também teve ferimentos graves.

O segundo acidente deixou 
uma vítima fatal, foi uma colisão 
frontal, por volta das 03h10 de 
domingo (27), no km 576,4 da BR 
282.

de acordo com a PRF, envol-
veram-se um Renalt/clio de Pi-
nhalzinho conduzido por thia-
go Massoni Canzi, 19 anos, de  
Pinhalzinho/SC que faleceu no 
local e o Hyundai/veloster de 
Concórdia/SC, conduzido por 
Alexandre Hilário Prazeres, 29 
anos, de Concórdia, que tinha 
como passageira Juliane Her-
mann, 22 anos, de Saudades. 
Ambos ficaram gravemente feri-
dos.

O jovem que conduzia o Renalt/Clio faleceu no local

 O Hyundai/veloster tinha dois passageiros que ficaram gravemente feridos

Fotos: Divulgação/PRF

Na Rua José Leal Filho, no 
domingo (27), uma residência 
foi alvo de furto. Conforme a 
vítima, quando chegou a sua 
residência por volta da 19h30 
se deparou com a janela da 

sala arrombada, ao entrar na 
casa verificou que haviam 
bagunçado suas roupas e que 
haviam furtado dinheiro no 
montante de R$ 780,00 que 
mantinha guardado em seu 

roupeiro. 
A Polícia Militar (PM) 

orientou a vítima para que 
realizasse o registro do fato 
na delegacia de Polícia em 
horário de expediente. 

A Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha, por volta das 17h15 de 
domingo (27), na Avenida Sete 
de Setembro, no campo do CRM, 
atendeu uma ocorrência de briga 
generalizada.

envolveram-se os torcedores 
e jogadores, os quais além de 
agredirem-se mutuamente ten-
taram agredir os radialistas que 
trabalhavam na transmissão do 

jogo. Conforme a PM, nenhum 
envolvido teve interesse em re-
presentar. 

Minutos depois, a PM aten-
deu um chamado no Bairro Bela 
Vista, próximo a escola de edu-
cação Básica Monteiro Lobato. 

de acordo com a PM, foram 
registrados danos de depreda-
ção. Segundo relato, o autor se 
envolveu em uma briga com al-

guns homens e posteriormente 
depredou a residência das víti-
mas, causando danos nas janelas 
e em um veículo Vw/polo. 

O autor foi encaminhado a 
delegacia de Polícia para pro-
cedimentos cabíveis. durante a 
condução, o autor do fato grita-
va e se debatia no camburão da 
viatura, chamando os policias de 
nomes de baixo calão.

Das 08h do dia 25 de maio às 08h do dia 
26 de maio

O Corpo de Bombeiros de Maravilha efe-
tuou sete atendimentos pré-hospitalares.

Das 08h do dia 26 de maio às 08h do dia 27 de maio
Foram atendidas cinco ocorrências pré-hospitalares no plantão.

Das 08h do dia 28 de maio às 08h do dia 29 de maio
Os Bombeiros de Maravilha realizaram apenas cinco atendimentos pré-

hospitalares e um acidente de trânsito. 

Por volta das 09h50 de segunda-
feira (28), na Rua Iguaçú, a Polícia 
Militar (PM) atendeu um furto em 
residência. A solicitante informou 
que deixou a casa por dois dias e ao 
retornar constatou que uma janela de 
sua residência havia sido arrombada.

Foram furtados um televisor de 

20 polegadas, cor preta; um aparelho 
de dVd, cor prata; um botijão de gás; 
aparelho de antena parabólica; rou-
pas diversas; cobertores e um carre-
gador de celular.

A guarnição iniciou buscas para 
localizar os autores do fato, repassan-
do demais orientações à vítima.

“Conforme o CtB, transitar ao lado de outro veículo interrompendo 
ou perturbando o trânsito é infração penalizada com multa no valor 
R$ 85,13 e quatro pontos no prontuário de habilitação do infrator". 
Major Segalin
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Extremo Oeste

Homem foi preso por tráfico 
internacional de munições 

Carretas de Maravilha roubadas 
foram recuperadas

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) de dionísio Cerqueira, du-
rante a Operação Sentinela, pren-
deu na noite do sábado (26), um 
homem por tráfico internacional 
de munições. Com ele, os policiais 
encontraram 649 cartuchos cali-
bre .40 e 100 do calibre 380. ele foi 
encaminhado para a Polícia Fede-
ral de Francisco Beltrão/PR.

Paulo Assis dos Santos Lirio, 
morador da cidade gaúcha de 
Cruz Alta, foi abordado no Km 5 
da BR-163 na divisa dos municí-
pios de dionísio Cerqueira/SC, 
Barracão/PR e Bernardo de Iri-
goyen, na Argentina. Ao vistoriar o 
veículo, os policiais encontraram 
uma caixa de papelão cheia de 
munições escondida embaixo de 
um travesseiro no banco traseiro. 
também foram encontradas mu-
nições dentro da bolsa da esposa 
do motorista.

de acordo com a Polícia Fede-
ral, as munições foram compradas 

Munição foi encontrada com Paulo Assis dos Santos Lirio que fazia 
tráfico internacional de munições

Divulgação/PRF

no Paraguai e seriam vendidas no 
Rio Grande do Sul.

O crime, previsto no artigo 18 

da Lei 10.826/2003 do estatuto do 
desarmamento, tem pena prevista 
de até oito anos de reclusão.

Na última sexta-feira 
(26), no trevo de Palmas, na 
divisa entre os estados de 
Santa Catarina e Rio Grande 
do Sul, os motoristas Valde-
cir Fasbinder e Paulo Selig 
foram rendidos por elemen-
tos armados.

As duas carretas de Ma-
ravilha foram levadas pelos 
bandidos. Os veículos Mer-
cedes Benz MGP 0490 e Volvo 
MBI 6983 foram encontrados 
em um posto de combustível 
em Linha Carvoeira, interior 
de Irani/SC.

Conforme a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) e a 
Polícia Civil de Irani, que in-
vestigam o assalto, as vítimas 
ficaram por três dias em um 
cativeiro e foram liberadas. 

de acordo com a PRF, as 
duas carretas estavam car-
regadas de fumo. A carga foi 
levada pelos assaltantes. O 
motorista Valdecir Fasbinder 
explicou que os bandidos es-
tavam fortemente armados e 

que foram levados objetos que 
estavam no interior dos veícu-
los. Os dois motoristas vinham 
de Canoinhas em direção ao 
Rio Grande do Sul quando fo-
ram abordados pelos bandi-
dos.

 A PRF e a Polícia Civil in-

vestigam os fatos e tentam che-
gar até aos autores do assalto. 
Os dois condutores estão re-
passando todas as informações 
sobre as características dos 
elementos e o veículo que eles 
estavam usando durante o as-
salto.

Divulgação/PRF Irani

 As carretas foram roubadas no trevo de Palmas e a carga foi levada 
pelos assaltantes

Na Avenida Sul Brasil, por 
volta das 19h30 de segunda-
feira (28), a Polícia Militar 
(PM) prestou auxílio à Polícia 
Civil no atendimento de uma 
ocorrência de acidente de 
trânsito com lesão corporal.

de acordo com a PM, foi 
um atropelamento tendo 
como vítima uma pedestre de 
19 anos. No momento em que 
a vítima atravessava a aveni-
da, pela faixa de segurança, 

foi surpreendida pela cami-
nhonete GM/silverado d20 
de Maravilha, conduzida por 
um homem de 71 anos.

A jovem sofreu alguns fe-
rimentos, sendo conduzida 
ao Hospital São José pelo Cor-
po de Bombeiros. O condutor 
do veículo foi notificado por 
deixar de dar preferência de 
passagem a pedestre que es-
teja atravessando a faixa de 
segurança.

Acidente de trânsito 
com lesões corporais

Jovem é atropelada 
atravessando a 
faixa de pedestre

Polícias Militar e Civil 
cumprem mandado 
de prisão

Na Linha Nova Brasília, SC-
497, por volta das 13h11 de segun-
da-feira (28), ocorreu um acidente 
de trânsito com lesões corporais. 
A ocorrência foi atendida pela Po-
lícia Militar (PM) e Corpo de Bom-
beiros de Maravilha.

de acordo com a PM, o pilo-
to da motocicleta teria perdido o 

controle da mesma, após trancar 
a correia, vindo a sofrer queda, 
juntamente com sua esposa, que 
estava de carona. 

Conforme os Bombeiros, eles 
sofreram escoriações pelo corpo e 
foram encaminhados ao Hospital 
São José de Maravilha para aten-
dimento.

Após investigações, na 
segunda-feira (28), por volta das 
18h35, a guarnição da Polícia 
Militar (PM), juntamente com a 
Polícia Civil deslocaram-se até as 
proximidades do Posto diamante, 
onde, segundo informações, 
um homem que possui contra 
si Mandado de Prisão expedido 
pelo juiz da Comarca de 
Maravilha, desembarcaria de um 
caminhão que faz transporte de 
funcionários.

No local, a guarnição abor-

dou o agente e, após dar-lhe voz 
de prisão, o conduziu até a dele-
gacia de Polícia.

de acordo com a PM, com 
ele foram apreendidos dois tele-
fones celulares da marca Nokia; 
um rádio relógio marca Lenox 
Sound; um carregador de celu-
lar; um dVd marca Sony; uma 
peruca feminina; um Cd de mú-
sica; um casaco; uma camiseta; 
chaves da sua residência; uma 
mochila de cor preta; um relógio 
e um fone de ouvido.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

A 12ª edição dos Jogos da 
Juventude Catarinense (Olesc) 
terá a participação de atletas 
de 196 cidades catarinenses, 
sendo 67% dos municípios do 
estado. As disputas das 12 eta-
pas microrregionais iniciam 
no dia 29 de junho e termi-
nam em 10 de julho. A etapa 
estadual será em setembro. Os 
Jogos da Juventude são uma 
promoção do Governo do es-
tado, com realização da Fes-
porte e apoio das Secretarias 
de desenvolvimento Regional 
(SdRs) e das prefeituras.

O período para inscrições 
já foi encerrado, mas o prazo 
para entrega da relação de 
atletas e eventuais desistências 
termina no dia 12 de junho. 
em 2011 a Olesc teve um total 
de 10.425 estudantes de 14 a 
17 anos participando da com-
petição. Os números deste ano 
serão fechados após a data fi-
nal para desistências e entrega 
da nominata de competidores.

A etapa estadual ocorrerá 
de 22 a 29 de setembro em Cri-
ciúma/SC, atual campeão da 
Olesc. As modalidades dispu-
tadas são atletismo, basquete, 
caratê, futsal, ginástica artísti-
ca, ginástica rítmica, handebol, 
judô, natação, tênis, tênis de 
mesa, vôlei e xadrez, ciclismo e 
caratê. Os três primeiros colo-
cados de cada modalidade da 
etapa estadual de 2011 mais o 
município-sede têm vaga ga-
rantida para a edição estadual 
de 2012. Os demais municí-
pios terão que garantir classi-
ficação nas etapas microrre-
gionais e regionais. No total 
são 12 etapas microrregionais 
divididas por quatro regiões: 
Oeste, Centro Oeste, Leste 
Norte e Sul. As fases regionais 
serão disputadas de 17 a 22 de 
agosto em Capinzal (região 
Centro Oeste), Guaramirim 
(Leste Norte), Forquilhinha 
(Sul) e região Oeste, com sede 
ainda a ser confirmada.

OLESC

Disputas 
microrregionais 
iniciam em junho

No domingo (27) foi rea-
lizada a primeira partida da 
final do Campeonato de Fu-
tebol de Campo de Modelo. 
O jogo de ida foi no campo 
do tuiuti em Linha Salete 
onde se enfrentaram tuiuti 
“B” e edificar Construtora, 
em um jogo disputado, o pla-
car final ficou em 3 a 3.

A decisão do título será 
no próximo domingo (03) no 

estádio Alto da Montanha 
em Modelo. Às 14h será reali-
zada a disputa do terceiro lu-
gar entre tuiuti “A” e Inter do 
Cedro e às 16h enfrentam-se 
no jogo de volta entre tuiuti 
“B” e edificar Construtora 
em busca do título. Após o 
encerramento dos jogos será 
entregue a premiação aos 
melhores colocados da com-
petição.

Modelo

Campeão será 
conhecido no 
domingo

d’Alessandro, Sandro Silva e Jajá retornam a equipe principal. 
Caso Oscar deve ter desfecho definitivo até o final da semana

O tricolor enfrenta o Palmeiras em dois jogos valendo vaga na final da 
competição. O primeiro confronto está marcado para o dia 13 de junho

Internacional treina forte para 
enfrentar o São Paulo

Focado no Campeonato Brasileiro, 
atualmente o Internacional é o quarto co-
locado na competição, com quatro pontos, 
somando uma vitória sobre o Coritiba na 
primeira rodada e um empate com o Fla-
mengo em 3x3, no engenhão, no Rio de 
Janeiro, jogo válido pela segunda rodada. 

Agora o técnico dorival Júnior prepa-
ra a equipe para o próximo compromisso, 
contra o São Paulo, no Beira Rio, em Por-
to Alegre, no dia 06 de junho, às 21h50, na 
abertura da terceira rodada do Brasileirão. 
O caso do meia Oscar deve ser resolvido de 
maneira definitiva até o final desta semana. 
A direção do Internacional está otimista e 
acredita no desfecho positivo do imbróglio 
envolvendo o jogador, o Internacional e o 
São Paulo. O Inter deve pagar o valor exigi-
do pelo clube paulista para a liberação do 
atleta. 

Outra boa notícia para o torcedor co-
lorado é o retorno de d’Alessandro, o jo-
gador será reintegrado ao grupo principal 
ainda nesta semana e deve treinar com os 
demais jogadores visando à preparação 
para a terceira rodada do Brasileirão. Jajá 
também deve voltar ao time, após ter sido 
afastado por indisciplina, o jogador pagou 
multa, treinou em separado e garante estar 
arrependido, afastando qualquer hipótese 
de cometer novo erro que possa o tirar do 
grupo por questões de comportamento. 

A semana será de trabalho intenso no Estádio Beira Rio

Site do Inter

Sandro Silva é outro atleta que ficará à dis-
posição do técnico dorival nos próximos 
dias e deve voltar à equipe no jogo contra 
o São Paulo.

A comissão técnica do Internacional 
pretende aproveitar ao máximo essa pausa 
no Brasileirão, em função das datas FIFA, 
para amistosos internacionais entre sele-
ções, e treinar forte, buscando uma boa 
sequência de vitórias no Campeonato, 

prioridade do Inter para este ano. O clube 
planeja além da briga pelo título, garantir 
vaga na taça Libertadores da América do 
próximo ano.

O Internacional prossegue a busca por 
reforços, tanto para o setor ofensivo, quan-
to para o setor defensivo. A direção do clu-
be afirma que alguns nomes estão sendo 
estudados e o Inter deve anunciar reforços 
nos próximos dias.

Grêmio focado para a semifinal da 
Copa do Brasil

O Grêmio é o sétimo colocado na tabela 
do Campeonato Brasileiro, com três pontos 
ganhos e também um dos semifinalistas da 
Copa do Brasil. Após perder na estreia do 
Brasileirão para o Vasco e vencer o Palmei-
ras por 1 x 0 na segunda rodada, jogando no 
estádio Olímpico, em Porto Alegre, o técnico 
Vanderlei Luxemburgo terá agora um tempo 
para preparar a equipe e esperar a confirma-
ção do retorno de Kleber Gladiador e do za-
gueiro werley, para a sequência da Copa do 
Brasil e do Campeonato Brasileiro. 

Pelo Brasileirão, o tricolor gaúcho volta 
a jogar no dia 06 de junho, uma quarta-feira, 
no estádio Serra dourada, contra o Atlético-
GO. A meta do Grêmio é fazer boa campanha 
e encerrar o primeiro turno do Campeonato 
Brasileiro no G-4 da competição, visando 
um bom início de returno, buscando uma 
sequência de vitórias rumo ao título do 
campeonato.

O Grêmio volta a campo pela Copa do 
Brasil no dia 13 de junho, às 21h50, no es-
tádio Olímpico, em Porto Alegre, contra o 
Palmeiras, do técnico Luiz Felipe escolari. O 
jogo da volta está marcado para o dia 21 de 
junho, uma quinta-feira, na Arena Barueri, 
em São Paulo. No primeiro encontro entre 
as equipes, válido pelo Brasileirão, o Grêmio 

Após vencer pelo 
Brasileirão, Grêmio encara 
o Palmeiras agora pela 
Copa do Brasil

Site do Grêmio

levou a melhor, Luxemburgo, comandante 
tricolor, mantém a cautela e garante que na 
Copa do Brasil a postura de ambas as equi-
pes será diferente, tendo em vista que se trata 
de uma semifinal e o melhor time em dois jo-
gos estará na final da competição, com chan-
ces de garantir vaga na taça Libertadores da 
América do próximo ano. 

Apesar de ter observado o posiciona-
mento da equipe do Palmeiras e afirmar 

ter tirado algumas conclusões que podem 
ajudar na armação do time na Copa do Bra-
sil, Luxemburgo garante que o jogo entre as 
equipes pelo Campeonato Brasileiro não 
pode ser usado como parâmetro.

A partir do dia 20 de junho, a comissão 
técnica do Grêmio poderá contar com Zé 
Roberto e Fábio Aurélio, na abertura da jane-
la de transferência para jogadores vindos de 
clubes europeus.
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Esporte

ILAINE ROHDEN

A final do Campeonato 
Municipal de Futebol Suíço 
edição 2012 de tigrinhos, que 
iniciou no dia 10 março, foi 
realizada no último sábado 
(26). 

A disputa pelo primeiro 
lugar na categoria feminina foi 
entre a equipe Realmatismo e 
tigre, tendo como campeã a 
equipe do tigre, vencendo por 
1 x 0. 

Na categoria masculina a 
equipe da Agropecuária Ver-
des Campos ficou campeã, 
conseguindo a vitória sobre o 
time do Ouro Verde nos pênal-
tis por 4 x 3. 

No final das disputas 
aconteceu a entrega das pre-
miações, que contou com a 
participação dos organizado-
res, do prefeito Rudimar Guth 
e de alguns secretários muni-
cipais. 

em nome da Administra-
ção Municipal, o secretário da 
Administração, Sidinei Carlos 
Bernhard, parabenizou todas 
as equipes que participaram 
do campeonato. “todas as 
equipes já são vitoriosas por 
participarem e foram funda-
mentais para a realização dos 
jogos”, destaca.

Após os pronunciamen-
tos aconteceu a entrega dos 
troféus e medalhas, com o se-
guinte resultado: 

troféu disciplina da cate-
goria feminina à equipe des-
treinadas que recebeu apenas 
um cartão amarelo; troféu 
disciplina da categoria mas-
culina foi para a equipe Agro-
pecuária Verdes Campos que 
recebeu seis cartões amarelos 
e dois vermelhos, totalizan-
do uma média de 1.11 pontos 
por partida; melhor defesa na 
categoria masculina, levando 
oito gols, totalizando uma mé-
dia de 0,8 por partida, foi para 
o goleiro Natan Maganin da 
equipe Ouro Verde; a goleira 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Tigrinhos 

Campeões municipais de Futebol Suíço foram definidos 

deli Antunes da equipe ti-
gre recebeu o troféu defesa 
na categoria feminina, so-
frendo dois gols, totalizan-
do uma média de 0.6 gols 
por partida; o artilheiro no 
naipe masculino com 11 
gols foi daniel Lapazine 
que representou a equipe 
Vai ou Racha; represen-
tando a equipe tigre, na 
categoria feminina, a pre-
miação a atleta Andressa 
Buzatto, foi a artilheira da 

competição com quatro 
gols. Na categoria livre nai-
pe masculino o título de 
terceiro lugar ficou para 
a equipe Fluminense. O 
vice-campeão na catego-
ria masculina foi a equipe 
Ouro Verde. A vice-cam-
peã pela categoria femini-
na foi a equipe Realmatis-
mo. A equipe campeã no 
naipe feminino foi a tigre e 
no masculino a Agropecu-
ária Verdes Campos.

Equipe Destreinadas recebeu troféu disciplina na 
categoria feminina

Na categoria masculina troféu disciplina ficou 
para a equipe Agropecuária Verdes Campos

O goleiro menos vazado do campeonato foi Natan 
Maganin

Deli Antunes teve a melhor defesa no naipe 
feminino 

Com 11 gols o artilheiro da competição foi Daniel 
Lapazine

Andressa Buzatto foi a goleadora do campeonato 

A equipe Fluminense ficou com a terceira 
colocação no naipe masculino 

O Ouro Verde ficou com o segundo lugar na 
competição masculina 

As meninas do Realmatismo conseguiram o vice 
campeonato 

A equipe do Tigre conquistou o primeiro lugar no 
naipe feminino 

Agropecuária Verdes Campos consagrou-se 
campeã na categoria masculina

Maravilha
Festival de tênis de mesa foi realizado na sexta-feira

No Ginásio Municipal de espor-
tes Gelson tadeu Lara foi realizado 
na noite de sexta-feira (25) o festival 
de tênis de mesa das escolinhas de 
Maravilha. No evento foi apresenta-
do o novo uniforme da equipe, con-
tando com a presença dos pais dos 
atletas. 

O cerimonial foi coordenado 

pelo professor tiego drumm, que 
falou sobre a forma como os treinos 
são ministrados e da filosofia de tra-
balho. “Além de jogar tênis de mesa, 
nos preocupamos com a formação 
do aluno, com conceitos como dis-
ciplina e responsabilidade”, colocou 
o professor, que agradeceu a todos 
os patrocinadores e incentivadores, 

pais e alunos da modalidade.
Após a entrega das camisetas foi 

servido um coquetel para alunos, 
autoridades, patrocinadores, pais e 
demais pessoas presentes, encerran-
do o festival com os últimos jogos.

Alunos do tênis de mesa receberam 
novo uniforme

Divulgação
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Dupla
Oneide
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Celso 
LedurGrenal

VItÓRIA 
Saudações tricolores! Mistão do Grêmio, sem wer-

ley, Julio César, Bertoglio, edilson e Kleber Gladiador, 
derrotou o Palmeiras por 1 a 0, gol do guerreiro imor-
tal André Lima (fica André Lima). erramos até pênalti, 
“Léo Ga-ga-go” bateu muito mal.

A primeira estocada foi dada no PORCO, vamos 
preparando o torresmo, lombinho... Felipão bem ao 
seu estilo, reclamou de um pênalti no final do jogo. O 
Grêmio mereceu a vitória, buscou mais o gol.

futuro
Quando tudo parece estar per-

dido, olhamos para o horizonte e 
enxergamos uma luz. em breve, Zé 
Roberto, Fábio Aurélio (lateral es-
querdo), Kleber Gladiador... estarão 
disponíveis para ajudar o Grêmio 
no Brasileirão. 

COPA DO BRASIL
Primeiro jogo em casa no Velho Casarão, o im-

portante é vencer no Olímpico, fazer escore, não le-
var gol, simples assim. Felipão no mata-mata  é um 
dos caras que menos a gente podia desejar enfrentar. 
Sou mais LUXA, está fazendo do Grêmio um time 
equilibrado. O tite mandou bem nessa, “Felipão fala 
muitooo”.

eLIMINAdO e CONFUSÃO
O CRM apenas vai cumprir tabela no próximo domingo (03) em São Miguel do Oeste, de-

pois da derrota em casa por 1 a 0 para o Ipiranga. Lamentável a atitude de alguns torcedores 
para com a imprensa de São José do Cedro, para sair do estádio solicitaram escolta. Só espero 
que o CRM não seja punido em futuras competições.

FUNdO dO BAÚ
O dia de hoje na história tricolor registra no dia 

30/05/1979, o JOGO dA NeVe.
O Grêmio enfrentou o esportivo, pelo segundo 

turno do Campeonato Gaúcho, abaixo de muita 
neve. O jogo, realizado no estádio da Montanha em 
Bento Gonçalves, acabou sem gols. O frio era tanto 
que, segundo o jornal Folha da tarde, “os jogadores 
corriam muito mais para se aquecer do que para 
jogar bola”.

UFC LUtAS
Junior Cigano de Caçador/SC 

manteve o cinturão de campeão. 
Segundo o colega wando, corres-
pondente para assuntos UFC, foi 
um direto e com uma sequência de 
golpes que ele derrotou Frank Mir 
por nocaute aos 3m04s do segun-
do round em Las Vegas. CIGANO 
honrou seu mestre Rodrigo Mino-
tauro. O Brasil tem três cinturões 
do UFC.

reMendÃo
O Ministério Público do Rio Grande 

do Sul (MP/RS) pediu na justiça a inter-
dição do estádio Beira Rio, por considerar 
que as obras no “remendão” proporcio-
nam riscos aos torcedores. Outra preocu-
pação na beira do lago é que não poderão 
cavocar muito, poderá verter água!

PORTÃO 8
damião teve atuação apagada jogando pela seleção no último sábado (26). O “cane-

ludo” tentou dominar a bola e o técnico MOURINHO do Real, só balançou a cabeça na 
arquibancada. No Rio de Janeiro, Fabricio brigou com o treinador dorival, o portão 8 está 
voltando!

alienado

HeRÓICO 
Foi o empate obtido pelo Inter no Rio de Janeiro, após um início de jogo onde o colorado 

esteve muito mal, levando dois gols de cara, o segundo deles num pênalti infantil cometido 
pelo zagueiro Índio sem necessidade, pois o atleta do Flamengo estava com a bola domina-
da, mas saindo da área, pênalti marcado e convertido por Ronaldinho Gaúcho 2 x 0.

AINDA
Bem que o Inter conseguiu descontar com Gilberto ainda no primeiro tempo, após boa 

jogada de Jesus dátolo lançando Fabricio que cruzou da linha de fundo e Gilberto desviou 
do goleiro. Veio o segundo tempo e o Inter voltou melhor criando chances de marcar, mas 
foi o Flamengo que fez o terceiro com Vagner Love e tudo parecia se encaminhar para uma 
vitória do Flamengo, sendo que Muriel evitou no reflexo o quarto gol do rubro negro carioca, 
mas o Inter não assustou e com algumas mexidas no time, como por exemplo, a entrada do 
jovem atacante Maurides, o time ganhou mais força ofensiva.

Site Internacional

FABRICIO
Um dos destaques do time acertou 

um chute muito forte de fora da área 
descontando 3 x 2, e já quase ao final da 
partida, Jesus, o melhor do jogo deixou 
tudo igual 3 x 3, e o Inter voltou do Rio 
com um ponto na bagagem para quem 
atuou sem cinco titulares: d’Alessandro, 
Oscar, damião, Kleber e Sandro Silva o 
resultado foi bom. está provado é o me-
lhor grupo do Brasileirão, agora o próxi-
mo jogo é só no dia 06 de junho no Beira 
Rio contra o São Paulo.

eLeS
Com a ajuda do apito amigo venceram o 

Palmeiras por 1 x 0, com gol de ninguém, eu 
explico. Houve uma falta batida por Fernan-
do que ele não soube dizer para a imprensa 
se a bola entrou, já o cone, André Lima, disse 
para o árbitro que a bola antes de entrar no 
gol palmeirense desviou nele e entrou, fica 
a dúvida. Já num lance aos 47 minutos do 
segundo tempo não houve dúvida, pênalti 
cometido pelo vovô Gilberto Silva em Hen-
rique, sonegado pelo árbitro, obra do apito 
amigo. 

doiS toqueS
Lamento, o CRM/Rotoplast está eliminado do Regional de Amadores, jogou bem, mas 

concluiu mal diante do Ipiranga, num jogo onde o trio de arbitragem esteve mais atrapa-
lhado que biruta de aeroporto.

ex-colorados e atuais comandaram a Seleção Brasileira de Futebol na vitória de 3 x 1 em 
amistoso diante da Seleção dinamarquesa, com destaque para o meia atacante colorado 
Oscar. Hoje tem Brasil e estados Unidos com Neymar e Pato, vale a pena conferir.

está tudo certo no Brasileirão 2012, o Inter na frente deles, assim será do princípio ao 
fim. Pela Libertadores eles na fila há 17 anos. em 2007, quase deu, mas levaram cinco do 
Boca nos dois jogos, fiasco gaúcho. 
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Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, 
com chuva. Noite chuvosa. 
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